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П(>олвтараа всех стран, соединяйтесь!
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СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ
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Улучшить организацию труда★  ★
В  обстановке неорганизованности

Выше знамя соревнования!
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Высокопроизводительно использовать 
технику в промышленностиДирективы X IX  съезда партии но пятому пятилетнему плану развития СССР открывают величественные перспективы перед советским народом на его пути к коммунизму.' В текущем пятилетии наме- 'тается новый зшчительяый рост всех отраслей народного хозяйства.Великие вожди Ленин и Сталин учат, что для перехода от первой фазы коммунизма ко второй его фазе нужно добиться такого уровня производительности труда, который П03В0.ТИЯ бы создать изобилие предметов потребления. Известно, что такого уровня производительности труда можно добиться через всемерное развитие техники во всех отраслях народного хозяйства и постоянное усовершенствование технологии производства.Все советские люди являются свидетелями того, какое огромное развитие получила техника в социалистической промышленности и в сельском хозяйстве за годы схалинских пятилеток. Достаточно сказахг, что только за последние три года отечественным машиностроением создан» около 1.600 новых типов машин и Ме/.анизмоБ.О том, как далеко шагнула техника вперед, какой невиданный размах получил технический прогресс, можно видеть на примере промышленных предприятий нашей области Тысячами первоклассных станков, заменивших тр^д человека и выполняющих различную работу от грубой обработки изделий до самой точной, автоагат^ми и ш)луавтомат1а1ми (мжа- щ евд промышленные предприятия нашей обдастл. , -Большой шаг вперед по пути механизации сделала лесная промышленность. Благодаря неустанным заботам Коммунистической партии, советского правительства и лично товарища Сталина лесная промышленность превратилась из отрасли хозяйства, в которой преобладал ручной труд,' в высокомеханизированную отрасль. По своему техническому оснащению лесная промышленность в несколько раз превзошла дов(1енный. уровень.,•Техника с каждым годом все больше и больше saM etaeT'ручной труд людей в лесу , и сейча'С машины и механизмы, стал» главными средствами -за: отовки и вывозки леса, на которых основан весь техно- логичвйкий процесс. В атом году машинный парк лесозаготовительных предприятий пополнился норымп.. электропилами, тракторами, кранами,' автомашинами и другими машинами и механизмами.Непрерывный технический прогресс —  закон социалистической экономики. В числе ойновных задач ншото пятилетнего плана на первое Miecro- па1ртия ставит за- да.чн дальнейшего ' роста -производства средств производства.- Задачи в области разщ-ития нашей промышленности, —  говофил в своем докладе на X IX  съезде партия тов. Г. М. Маленков,—  «состоят в том, чтобы повы- 'йить уровень промышленного производства в Г9&0 году по сравнению с 1950 годом примерно на 70 процентов, при атом производство средств прои’ водства должно вырасти примерно на 80 процентов и производство нредметов потребления примерно на 65 процентов. Такое задание по росту промышленного производства означает, что в 1955 году объем промышленной пподукцик увеличится по сравнению с 1940 годом в 3 раза».В директивах X IX  съезда партии по пятому пятнлетнему плану, развития СССР на 1951— 1955 годы, нашла свое яркое . выр>а-жеяие ’ сталинская забота о дальнейшем, ещ-е невиданном техническом прогрессе во всех отраслях народного хозяйства: В пятилетием плане предусматриваются такие темпы развития машиностроения, какие обеспечат увеличение производства продукции, машиностроения и металлообра1ботки* nproieipHO, в 2 раза.Намечается рост выпуска оборудования для электрических станций, угольной и химической промышленности, намечено развить производство высокопроизводительных машин ж механизмов для лесозаготовительной, лесопильной, деревоперерабатывающей промышленности, для производства строительных материалов, механизации трудоемких процессов в строительстве и для других отраслей хозяйства'.Коммунистическая партия и советское правительство придают первостепенное значение механизации процессов труда и потому обеспечивают постоянный рост техники в каждой отрасли народного хозяйства. Однако насыщение предприятий техникой —  это одна сторона дела. Успех

выполнения ежегодно возрастающих планов выпуска продукции зависит, главным образом, от умелого использования техни- |Ки, от создания таких условий на произ- i водстве, которые позволили бы постоянно увеличивать съём продукции с каждой единицы оборудования. IФакты же овидетельстшуют о том, что на ряде промышленных предприятий го- ; рода Томска и области дело обстоит далеко не благополучно. Из-за недооценки техники, из-за щхшв.л©ния отделынымн руководителями воеяости и бесхозяйственного отношения к оборудованию допускаются большие простои станков, машин и механизмов, что ведет к невыполнению производственных планов.Так происходит на заводе режущих инструментов. Оборудование цехов используется недостаточно, большие простои станков допускаются ^ ночных сменах. Третья часть всех простоев относится за счет неисправности оборудования. Очень робко здесь решаются вопросы автоматизации отдельных процессов и внедрения передовой технологии.Все это' сдерживает рост произво'днтелъ- ности трута на завод®, и, как следствие, предприятие систематически не выполняет государственных планов.Серьезные недостатки в использовании техники имеются в лесной промышленности. Насыщенность предприятий этой отрасли хозяйства мапгпнами и механизмами, позволяет комплексно механизировать все процессы производства. Однако во многих леапромхозах- техника используется плохо. Причина в том, что в ряде леспромхозов руководители не научились ■ по-новому организовывать лесозаготовки, полно использовать технику. На некоторых предприятиях использование передовой техники основано на устаревшей технологии. Поэтому машины - и механизмы работают не на полную мощность, низка производительность, труда механизаторов. В Еалтайском п Томском леспромхозах по- этим причинам произво- дительност'ь труда рабочих, занятых на выв'оздге леса,-составляет иемно-гим более цоловины средней -производительности, доетагцутой '.по- тресту «Томлер»-.- Это при- • вело к значительному; повышению себестоимости кубометра древесины.Еоммунистическая партия, направляя промышленность нашею государства по пути технического прогресса, став’ят перед партийными организациями и хозяйственными руководителями новые большие задачи. Заключаются они в том, чтобы не только широко внедрять' новую технику, которой партия и- правительство оснащают каждое предприятие, но и обеспечить по.лное использование средств механизации. Чем быстрее будет северше'нство- йаться техника производства, тем вы-ше пронзво.тительностъ труда, тем быстрее н'а-ш на,вод во главе с ' Еоммтяи''тичее1Кой партией совершит переход от первой ф|3- зы коммунизма ко второй его фазе.Задача партайньк 0р1ра1ии,ваиий, хозяй- стве.нных руково.тптелей-—обеспечить широкое вне1дрение повой техники и по'лное ее использование.В улучшении использования техники, в усовершешстздовании технологии производства велика роль рац'ишалжато!ров и изобретателей. Партийные организации обязаны создать такие условия, которые позволили бы придать движению рационализаторов'и изобретателей на каждом предпр-иятии массовый характер.В директивах X IX  съезда партии говорится, что для выполнения задач пятого пятилетнего плана необходимо «поднять массовое движение изобретателей и рационализаторов из инженеров, техников, рабочих и колхозников за дальнейшее техническое усовершенствование и расширение производства, за всестороннюю ме» ханизацию, облегчение и дальнейшее оздоровление условий труда. Осудить практику хозяйственных организаций, недооценивающих задачи внедрения новой техники и механизации труда и допускающих неправильное использование рабочей силы».Партийные организации должны обеспечить широкий размах социалистического соршиования за высо®оагро'ив®о1днтель- ное испельз-ование новой техники на всех предариятаях, за' иовъппение производительности труда. Через успешное решение этих задач лежит путь' к новому подъему промышленности и других отраслей народного хозяйства. Этот путь приведет к успешному выполнению пятого пятилетнего плана.
В знак великой дружбы народовКИЕВ, 19 ноября. (ТАСС). В связи с проходящими сейчас в Китае, Польше, Чехословакии, и Германской демократической республике , месячниками дружбы с, СССР в городах и селах Украицы общество- по распространению политических й науч^ ных знаний организова.то чтение лекций и докладов об экономическом и культурном развитии этих стран,В библиотеках, учебных заведениях Киева II областных центров организованы выставки литературы я фотовитрины, посвященные развитии Китая и стран народной демократии, их экономическим и культурным связям с СССР.

Коллектив Бакчарского л-есиромхсва нынче вместе с колхозя-и-ками-сезеквика- ми долже-н 'преде.татъ больш^’ю работу', чтебы обеспечить выполнение гоцоного плана лес-озатотовок по всем показателя,м и дать сверх за-дания новостройкам страны и шахтам Кузбасса 10 тысяч кубо.мет- Фов деловой древесины.За последние годы благидаря заботе партш  и 'Правительства леспромхоз оснастился новейшими .ме.ханнзмами, укомплектован кадрами, созданы все воз.чож- вост-и Д.ТЯ того, чтобы успешно выпо.л-нять производственные задания. Однако коллектив лес-промхоза не снравляется со своими задачами. За летние месяцы .леспромхоз недо.тал стране 22 тысячи кубометров деловой древесины. В четвертом квартале из 50 тысяч кубометров леса по плану за полтора месяца вывезено только 15 тысяч кубометров леса.Главная причина отставания леспромхоза в том, что здесь плохо используют богатейшую технику. На самом крупном лесюзяотовительБОЯ участке —  Подольс к о м —  почти -половина мекаииамов бездействует. Из 9 трелевочных тракторов работают 4;— 5, остальные простаивают.Основой -произв-о'дсгвевн'ого процесса на хшастке является поточный метод. Поток -предполагает четкоэ взаимодействие 'всех звеньев лесозагото-вок. начиная с  siaroTOB- кн леса электропилами и кончая штабелевкой .древесины на няжн'ем складе. На- участке же технологический процесс очень часто нарушается из-за того, что тра.кторы не у-сневагот трелев1ать лес. Это тсрмоз'ит работу' остальных звеньев. Не с  , полной нагр'У’зкой раб'Отают автокраньГ и электроста-нц-ш. Этим и об'ьясняется, что с первого дня осенне-зимних лесозагор)- Бок участок работает неудовлетворительно. Суточный гра-фик заготовки и вывозки древесины срыва-ется. Заачитадьная часть- ра-бочих 'Не выполняет нормы.Контроль за работой механизмов по-ча- стоящему не организован. Главный механик участка тов. Пергаев не оказывает практической, помощи мех1анизатор:ам. Долгое -время на участке наход'ил-ся главный механик леспромхоза тов. Ден-исенко, но и он ничего не сделал, чтобы улучшить ipai6ory тр-акторного парка, не помог ор-га- ниэовать четкое взаим'О.действне звеньев поточной линии.Не выполняя из .месяца в месяц производственную . программу, руководители предприятия большие надежды возлагали на сезо!Нную рабочую силу.—  Пойдет снежок, наступит зима, мы с колхозниками свое возьмем, -— говорили они.Прошел октябрь, наступила вторая половина ноября, а надежды не оправдались. Прибыв на .ле-соучастки с пятнад- цатидневяым опозданием, колховнпки не были сразу 'Назначены на пря'.мые работы. Поэтому из 10.000 кубометров леса, предусмотренного к вывозке в октябре, колхозники вывезли не белее трех тысяч кубо.метров. Наполовину ' • выполнен ими' также план заготовки древесины.■ Организацией труда сезонников в лесу никто по-И'астояще.му не занимается, пм не по'могают освоить технику лесозагото

вок. Бригадиры в лесу —  редкие гости. В результате этого темпы заготовки^ и вывозки леса силами сезонников в ноябре еще более, сннзи.тись. Т-а-к. 1 ноября коа- х-оаникаМ'И вывезено 83 кубометра леса, 2 ноября —  12 кубом-етр'ов, 3 ноября — 69 кубо-метров, 4 но'Ября —  99 кубомет- !Ров, 5 ноября вывезено 84 кубометра и 10 ноября —  23 кубометра древесины. Это наполовину меньше тсто, что можно было бы сде.дать.С -первых дней работы в лесу сезони.т- 'кам не были соадаМы нср.м-аль'ные жилега- но-бытовые условия. В бараках не отре- .Ч:онт1лрова.ны печи. Яехватает постельных принзалежностей, кероспновых ламп. На лесоучастках не 01борудо'ваны но'мещения для хранения сйруи, пехватает саней и noica-HKOB.На исходе ноябрь, а  значительная часть колхозников все еще не прибыла в лес. По п м н у  на лесоучастК'ЗХ должно ра-б'отать 200 лесовубов и 130 возчиков. На самом же деле в начале второй декады ноября ра-ботало не более 180 лесорубов и возч-иков. Не вывезли ни одного кубометра леса члены артели имени Буденного. Нес1рга1НИЗОва-нно В'едут лес-озаготов- К'и катхозни-ки сельхозартели и.мени Молотова. За полтора месяца они за,готовили 211 кубометров, 'Но не вывезли ни од- Н01Г0 кубометра.Исполком не требует ответственности с председателей колхозов и сельс-овет'ов. С начала осенне-зимних лесозаготовок большинство председате.тей колхозов и сельсоветов не-было в лесу и не знает, как работают колхозники, в чем нуждаются. Не были до сих пор на лесозаготовках председатс-ли колхозов: имени М-икояна —  тов. Суво'ркин, имени М-олатова— тов. Рачков, имени Жданова— тов. Масибут. Райисполком нетребовательно относится к руко- водите.лям колхозов, которые не заботятся о создании нормальных условий для работы колхозников, занятых на лесозаготовках.Плохо налажето культур'ное обслуж;гв-а- пие колхозников, раб-отающнх в лесу. Еще в ко1Нце сентября сессия райсовета обязала заведующв'ГО отделом культпро- светработы тов. Протыкита и начальника отдела кинофикации тсв. Евтушенко наладить систематическое культурн-ое обслуживание лесозаготовителей. Однако т прошедшие полтора месяца ими ничего не сделано. Клубы и красные уголки на .че- огааготовительных и мастерских участках пб работают. Кинокартины .демонстрируются редко.Бюро ра-йкома партии довольно часто обсуждает вопросы о ходе лесозаготовок. Но о том, как поставлена органи,зат1'ПЯ труда среди колхозников, как используется техника, на заседаниях бюро гов'дрят вскользь, не вскрывая глубоко причин срыва лесозаготовок.Бакчарские лесозаготов'ители не раз были в числе передовых. И сейчас у них есть все воззкожпости занять п ер в о е-ме-''TO R соревновании леспро-мхозов области. Нужно-только быстро устра-нить недостатки в руа»водстве лесоза-готовками.
Т. КУРИЛОВИЧ.
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в . с .  Якубович — работница цеха нестандартного инструмента Томского 
завода реж ущ их инструментов. З а  1 0  м есяцев годовую норму она вы полнила 
на 1 7 5  процентов.

Н а  снимке: В. С. Якубович з а  шлифо-вкой ф р езы  дл я  скоростного резания,»
Фото Ф . Х итриневича.

Годовой план^ко Д н ю  Сталинской 
КонституцииКоллектив цеха MaiceoiBiOro пошива Куйбышевского райпрюмкембината г. Томска выполнил к 35-й годовщине Великой Октябрьской со-циалистич-ескоп революции одиннадц.зтшееячную программу и дал сверх плэ'на иродукцип на 400 тысяч рублей. ГоД'О'В'ОЙ план н-акопле'ния выполнен на 125 процентов. Сэкономлено около восьми тысяч метр-ов ткани.Сейчас швеи цеха, во'одушевлеяные историческими решениями XIX съезда партии, развернули социалистическое соревнование с новой OHaioH. Мастера тт. Фи-

лишишва, Ретупская, Заврина работают в счет третьего года пятилетки.Недавно коллеготив цеха успешно освоил П'О'Шив комбинезонов и уже перевыпол-< няет нюрмы.Пятилетний план для рабочих комбината —  это не только рост производства' предметов массового потребления, это и расширение ассортимента иродукцнн.Рабочие и работницы ко.мбината взяли обязательство ко Дню Сталинской Еонста» туции завершить годовую програш у.
Больше строительных материалов

В  счет 1953 года- По-стахановски трудятся на вывозке леса Ш'Оферы Красноярского леспромхоза. В социалистическом со'рев'нованни лучших результатов добились 'Водиге.та И. С . Ко- 'пытнн, Л. Ф. Чуриков, Г. П. Гололобов, А . П. Филимонов. Ф. И. Супрунов. Каждый из них вывез из тайги на нижний

склад по 3 .2 5 0 — 2.900 кубометров деловой древесины, вып'олннл до'Срочно, к 35-й годовщине Октября, свои годовые планы.Сейчас шоферы-стахановцы работают, не снижая темпов. Они вывозят лес в счет 1953 года.

Коллектив управления карьерами обл- местпрома во дню 35-й годовщины Великой Октябрьской социалистической революции выполнил годовой план по выпуску валовой продукции. Стройки области уже получили на 150 тысяч рублей строительных материалов в счет 1953 года.—  Партия поставила задачу, —  говорит директор карьеров тов. Хромов, —  увеличить производство строительных материалов более чем в 2 раза. Наша обязанность обеспечить стройки строительны

ми материалами. И, мы выполним эту задачу.Неплохих ycnexQp добился коллектив по снижению себестоимости строительных материалов. Себестоимость продукции снижена на 20 процентов. Это позволило дать 50 тысяч рублей накоплений сверх годового задания.Отличных показателей в работе добился механик паровой фрезерной лопаты тов. Корсиков, перевыполнивший годовой план. Коллектив участка горного мастера тов. Гусева ежедневно выпо.тняет задание на 130— 150 процентов.
В передовых бригадахНабойная машина за каждую минуту цабивает 180 пачек махорки. Этот сл-ож- ный механизм требует бережного ухода за собой. П задельщица тов. Коровина не скупится на время, чтобы заботливо готовить машину к работе.Утром тов. Коровина до гудка припасает этик-ртную бумагу, клей и, когда машина запущена, Bice внимание оо-ор'ед'ото- чивает на ней. Руки в постоянном движении. Набойная машина работает без О'ста- HiOBOK. К юоицу смены укла.тчица тов. Ш атова уп'аК'Овьгвает 197 ящиков щш норме 170. Недаром над машиной висит красный вымпел —  «бригаде отличного качества».Не отстают от бригады Коровиной и

бригады Хахалевой и Киселевой. За октябрь они сэкономили материалов не на одну тысячу рублей. Все три бригады ежедневно перекрывают нормы. Набой- ный цех в честь 35-й годовщины Великой Октябрьской социалистичеокой революции дал 680 ящиков махорки сверх плана.—  Решения X IX  съезда партии, забота партии о нашем благосостоянии обязывают нас работать еще лучше, —  говорит тов. Коровина. —  Мы обещаем дать до конца года сверх плана. 680 ящиков махорки отличного качества.
Ф. БАТУРИН.

ПО РОАНОЙ СТ РА Н Е

Издательства Украины увеличивают выпуск произведений китайских писателей и поэтов в переводе на украинский язык. . В издат«дьс,тве «Мистецтво» вышла из. ие.чати пье^з лауреатов Сталинской премии Хэ Цз'ин-чжи и Дин Ни «Седая девушка». Здесь же печатается пьеса Го Мо-жо «Цюй Юань».Общим тиражом в 200|^тысяч эрем - пляр«1в в Киеве вышли из печати произведения'классика китайской' литературы Лу Синя, писателей Дин Лин, Чжао Ш у-ли, а также китайские народные свазкй.

Н а ст роит ельст ве  
К аховск ой  Г Э СНОВАЯ КАХОВКА, 19 ноября. (ТАСС). Строители Каховской ГЭС наращивают темпы.Улучшая использование техники, экипажи землесосных снарядов и водители землеройных машин добились новой крупной победы —  значительно перевыполнили обязательство, данное в письме товарищу И. В . Сталину. Гидромеханизаторы совратили сроки работ. Раньше графика сданы котлован шлюза и низовая перемычка. С опережением графика намывается верховая перемычка, разрабатываются подводящий шлюзовой и строительный каналы.Бульдозеристы и скреперисты стройки переместили в нынешнем году два миллиона кубометров грунта. Каждый второй кубометр земли перемещает своим ■ бульдозером сверх плана Иван Мастеров. Он работает уже в счет февраля 1954 года.

Н овая победа бакинских  
бурильщ иковБАКУ, 18 ноября. (ТАСС). Воодушевленные историчесгими решениями X IX  съезда партии, бурильщики Баку повели борьбу за досрочное выполнение новой сталинской пятилетки. Коллективы Денин- ской, Еагановичевой, Бузовинской и других передовых контор бурения пробурили сверх зддания десятки тысяч метров пород и. сдали в эксплуатацию сверх плана большое количество нефтяных скважин..В  Азизбековском районе буровые мастера тт. Алиев, Бадалян, Ахад Махуб за последние дни с значительным опережением графика пробурили три скважины общей глубиной в. шесть с половиной ки- ломе'гров. Вчера стахановцы рапортовали о выполнении годового плана. За десять с половиной месяцев бурильщики соорудили десятки глубоких скважин, превысив плановую скорость проходки на 16 процентов и значительно снизив ее стоимость.

ШШШШШ

M i l l
Тахиа-Таш . Н а  строительстве обводного канала день и ночь не ум олкает 

шум моторов, все больш е и больш е зем леройны х машин вступает в действие. 
Б ульдозеры , скреперы , мощ ны е экскаваторы  производят вы ем ку грунта.

Н а снимке: электрические экш щ ваторы на трассе обводного канала.
(Ф отохроника ТА СС).

Авт озаводцы  изучаю т  реш ения X I X  съезда партии

Преподавание новой  
клет очной т еорииВ университетах, медицинских, сельскохозяйственных, зооветеринарных и педагогических высших учебных заведениях вводится преподавание новой теории советских ученых о развитии клеточных и внеклеточных форм живого вещества.(ТАСС).

В  цехах носковсксго автозавода имени ; И. В . Сталина тысячи агитаторов и пропагандистов проводят беседы, доклады, лекции о решениях X IX  съезда партии, исторической речи товарища i И. Сталина и егс гениальном труде «Экономические проблемы социализма в СССР».Столичные автостроители горячо одобряют решения партийного съезда. После одной из бесед вагранщик плавильного отделения тов. Чириков заявил:—  Я  думаю, чт-' выражу мысли и чувства всех литейщиков, если скажу: мы готовы отдать все свои силы для

выполнения и перевыполнения пятой сталинской пятилетки, для того, чтобы наша советская Родина стала еще более несокрушимым оплотом мира, демократии и социализма.Воодушевленные историческими решениями X IX  съезда партий, автозаводцы с новой силой развернули соревнование за досрочное завершение годовой программы. Коллективы передовых цехов —  литейной цветных металлов, металлопокрытий и рессорно-пружинного —  уже рапортовали о досрочном выполнении 11-месячной программы. (ТАСС).

Ц ен а  одной м инут ыХАРЬКОВ, 19 ноября. (ТАСС). Коллектив Харьковского велосипедного завода соревнуется за экономию каждой минуты рабочего времени. Экономисты подсчитали, что - если каждый из рабочих уплотнит свой рабочий день только на одну минуту, то за счет этого предприятие сможет выпускать ежедневно один велосипед сверх плана.Творческая мысль стахановцев, мастеров, инженеров направлена на изыскание новых резервов экономии времени. Слесарь сборочного цеха тов. Сатин создал оригинальное приспособление для механизации установки рукоятки тормоза. Трудоемкость при этом снижена на 0,6 минуты. Более 10 рационализаторских предложений для улучшения процесса шлифовки и полировки деталей внес в течение года слесарь гальванического цеха |тов. Е.лизуб. Они в общей сложности ' позво.ляют экономить . на каждой детали , 1,7 минуты. Только с помощью рациона- , лизаторов и изобретателей трудоемкость изготовления каждого мужского дорожного велосипеда снижена на 45 минут. Экономия от внедренных пред.тожений составила около трех мнллйопов рублей.Вчера бюро рационализации и изобретательства предприятия подвело итоги конкурса на лучшее рационализаторское предложение, дающее экономию рабочего времени. В течение месяца подано свыше 100 предложений, из которых внедрено уже б0. Годовая экономия от внедрения новшеств— -  более 300 тысяч рублей.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Пятница, 21 воября 1952 г. 3sls 230 (9053)На районных собраниях партийного актива
П  А Р Б И  ГСобрэ1Егив aRTirea Парбитеяой ряйетцой ив'втййной оргаяиэацни ойсудило ятоги райоты XIX съезда партии. С дскл'ало.я ш  втому вопросу выступил сеЕретарь ТеысЕО’  И) обкома КПСС тов. Смольянинпв.Подробно рассказав о решслияд XIX  съозда, доаслалник отметил орромнос исто- ричесЕоо эначонив этик рощоний, речи товарища Сталина на съезде и его гениального труда «Экономические проблемы социализма в С С С Р ». Затем тов. Смольянинов остановился, на недостатках в работе районной парторганизации и ее задачах, вытекающих из рещени# X IX  партийного съезда.В прениях по докладу выступило 12 человек. Выступающие единодушно одобряли решения X IX  съезда па|ртии, гово'ри- ли о путях их оеуществлеция, вскрывали имеющиеся в районе недостатки.Директор Высокоярской МТС тов. Под- шивайлов говорил о том, что рядовые коммунисты ряда первичных парторганизаций очень редко выступают с критикой в адрес хозяйственных руко- водитв.1ей, секретрей первичных партор- гациэаций и работников panKOiMa партии, что райком КПСС неудовлетворительно важима-ется подбором, раюетанощкой и воспитанием кадров.Ряд выступающ'их указал также иа то, что районный комитет КПСС глубоко не вникает в деятельность первичных партийных организаций, не прислушивается в их голосу. Райком не установил твердого контроля за выполнением партийных решений.О недостатках партийного руководства развитием сельского хозяйства в районе гчшорили тт. Дементьев, Истомин, Сухарев 

ш Смирнов.Не чувствуя необходимой тре'бователь- Е'ости со стороны райкома КПСС, райисполком и в особенности его отдел сельского хозяйства проходят мимо серьезных упущений, не борются за их устранение. В районе не изжиты нарушения Устава сельхозартели. Беэответетвеняо относятся к обработке ценнейшей культуры —  льна руководители колхозов имени Маленкова, «Идея Ленива» и имени Жданова. Здесь до сих пор не закончен обмолот льна. МТС не оказывают в этом деле помощи колхозам.Не проявляется заботы о будущем урожае. Медленно идут заготовка местных удобрений, засыпка и очистка семян. Слаба механизируются трудоемкие работы яа животноводческих фермах.Директор леслромхоза тов. Волков указал на то, что председатели многих сельсоветов и колхозов не соблюдают госулар- стренную дисциплину. До сего нремени «ни не ролностью послали на десозаготон-

кц ееадны д рабочих и тягловую силу. Так обстоит деле, тирим ар, в snixosiix имши Сталина, имени Каганивича и в ряде других.На собрании отмедадась ие.дооценка идеодо'гической работы со стороны Р'айко- ш  КПСС в некоторых первичных партийных организаций. Об этом, в частности, говорили тт. Barj’pHHa, Ладак. Книтель и Соколов.Отдел пропаганды и агитации райкома очень мало сделал д,тя того, чтобы широко органиэосать изучение материалов XIX съезда партии. В результате бесконтрольности со стороны секретарей некоторых первичных парторганизаций часть коммунистов мало работает над освоением марк- сиетеко-леннисвой теории, есть лаже такие члены партии, которые совсем не учатся.Серьезные упущения имеются в по.ти- тической агитации, а в некоторых насе- деннык пунктах она не проводится совсем. Отсутствует агитационно-массовая работа на Еентинском лесозаготовительном участке. Работника» лесозаготовительных участков нерегулярно доставляются газеты и журналы. Плохо работают многие культурно-просветительные учреждения района.Тов. Савловец критиковал недостатки в рабо,те медицинских учреждений. Он также указал, что облздравотд1ел мало уделяет внимания Парбигскому району, не оказывает помощи в укомплектовании лечебной сета врачами. Не оказывают Щ'жной ■ помощи работники обладравотдела даже 
тогда, когда бывают в районе.Собрание партийного актива го'рячо одобрило решения X IX  партийного съезда и приняло поетоновлеЕние, наяравлен®ое на успешное их выполнение, на устрзЕве- иие недостатков в партийной, политичв- скои и хозяйственной работе.С огроагныи подъемо1м участники собта- Кия приняли текст приветственного пнсъ- ма великому вождю naipTHH п народа тоаарищу Сталину.

Л. КУЗНЕЦОВ.

П О Д Г О Р Н О ЕСостоялось собрание па.ртийного актива чаннею й районной партийной организации. Собрание заслушало и обсудило доклад делегата XIX  съезда партии тов. Поттооина о работе X IX  съезда партии,—  Вся работа съезда, ^  ска-за,л тов. Поттосин, —  прошла в обстановке полного единодушия и показала, что Коммуин- стическая партия •—  ведущая и руководящая сила советского общества^— сильна своим ленннско-сталщтскйм единством, сплоченн'остью вокруг Центрального Ко̂ .чи- тета, своего любимого вождя товарища И. В . Сталина.

1 Директивы съезда по пятому пятилетнему плану развития СССР на i 1 9 5 1 --1 9 5 5  годы являются наглядным 1 свидетельством того, как партия, руковод- ! ствуясь открытыми и научно обоснован- ; ными товарищем Сталиным законами раз- ; вития социалистической экономики, прак- j тичееки решает великие задачи построения коммунизма в нашей стране.До.Елаачиж подчеркнул выдающееся значение иеторичеекой речи товарища i И. В . Ста.лиша на съезде, его гениального труда «Экономические пробле-мы социализма в СССР».До'Кла.дчнк подробно осветил задачи райо1нной партийной организации.Участники собрания в евоих выступлениях единодушно одобрили решения XIX  съезда партии и отметили, что трудящиеся ЧаинсЕого района, вместе со всем со- пдетйкнм народом, отдадут все своя вилы ни борьбу за претво'рение в жизнь задач, намеченных пятой сталинской пяталеткой.Выступавшие говорили о необходимости дальнейшего улучшения партийно-органя- заццо'нной и партийно-политической работы, укрепления партийной и государственной дисциплины, всемерного развития самокритйки и критики снизу,Тов. Серебряков отметил, что Чаин- сЕий леспромхоз в четвертом квартале работает неудовдетворительно На лесозаготовках низка првивЬод'ительноеть труда, мехаилэмы нерользуютея не на пол’ную мощность. До сих пор еще не полностью прибыли сезонники из колхозов. Тон. Серебряков указал на необходимость улуч- . шения руководства маееово-пелитичеекой I работой на лесозаготовках.Собрание партийного актива большое внимание уделило вопроса»! идеологической работы. Отмечалось, что некоторые парторганизации района недооценивают идеологическую работу. Большие недостатки гогеютея в работе сети партийного просвещения. Епде не иристувалн к учебе комзигинеты парторганизаций колхоза гогени Ильича, Котминской МТС, Усть-Бакчарского затона, Подгорнекого njTiKTa' «Заготзеряо». В некоторых кружках и политшколах занятия начались с большим оноздаиирм и с низкой посещаемостью слушателей. Имеются недостатки в работе райоганой партийной школы.Участники собрания указывали, что райком партии и секретари первичных паштортацизаций должны принять все меры к тому, чтобы улучшить политическую работу в массах.В прениях выступило И  человек. Собрание актива единодушно одобрадо решения X IX  съезда и наметило конкретные мероприятия по изучению материалов XIX съелда партии, цо претворещию в жизнь его исторических решений.
А, БАШЛЫКОВА.

Лекционная пропаганда— важный участок работы
партийных организацийВ аж ш я роль в деятельности партийных организаций по кримуигистическому (воспитанию трудящихся, по идейной закалке кадров принадлежит лекционной пропага'НДб. HoeToiMy постоянная забота о развертывании лекционной работы, о повышении идейно-теоретического уровня читаемых лекций является одной из ответственных задач партийных комитетов и партийных организаций'.При Пьппкино-Троицко1м райкоме пар- т щ  в нрошлом году бьша еоадашз лекторская группа из 1 человек. В состав лекторской группы вошли яаяболее подготов- :ц"лные теоретически ком уиисты  вз чиб-. ла партийного актива. Группа ироде.шла зшачительную работу по оказанию помощи Ирена га ндистаа и т’ова.рищаш, самостоятельно изучающ|И,м теорию MaipitenaMa-ao- нинизма. Силами лекторской группы прочитано 108 лекций, в том числе 38' по истории Коммунистической партии. Большинство лекций читалось ца высоком идейН'Ом' уровне.Но за последнее в.ремя лежторская группа зяачительно ослабила свою работу. В течение последних .четырех месяце® члены группы ни разу не собирались для обсуждешпия текстов подготовленных лекций. Невртеры1в лежторы за этот период совершенно не выступали с лекциями.Райком партии HpoiBea перед началом учебного года в сети иаятийного просвещения совещание с лекторами, утвердил хороший план работы лекторской группы. Однако в роста.новке лекционной пропаганды после этого не произошло заметных сдвигов.Уже. jaBigo начались занятия в сети партийного нроевещення, а для самостоятельно изучающих маркснстско-лешгпскую теорию еще не прочитало ии одной лекции. Очень мало читается лекций и для щщнж'их масс трудящихся, особенно кол- ХОЗНИИОВ. Как правило, лекци01нная работа среди трудящихся района почти совершенно свертывается в те периоды, котла проходят какие-либо хозяйственные кампа- ш и . С наступлением хозяйственной кампании, когда политическая работа среди ТРУДЯЩИХСЯ приобретает есобевно важное

значение, райо-нный копгитет партии по- че.\гу-то считает, что лекционной пропагандой заниматься необязательно.Руководящие районные работники, бывая в колхозах, МТС, на лесоучаетжах, очень редко выступают е лекциями. Так, например, за период заготовки корчО'В, уборки урож,ая и хлебозагото-вок секретари райкома п.тртищ тт. Стапялсв н Попова прочли только по одной лекции. Секретарь райкома тов. Пискунов и предсв"ате,дь райнешлко'ма тов. Хмелев не прочли цп одной лежцип, не выстуншти на! с оля'ПМ докладом.Неярав^ильное, формальное отнощенив в лекцивн1ной пропаганде в Пыщ1В'ИН0-Тро'ИЦ- ком районе становится оепбечно заметнвд, если проанализировать paoors', левторежой ГРУППЫ отдела кудьтнрооветработы райис- но.дкома.В феврале 1952 года исполком pafleoBie- та утвердил лекторскую группу в составе 26 человек. Было соз,тано 4 секции. В мае всем членам груп п ы  было выдано цо 5— 6 нутевок для чтения лекций. Но дальше этого работа е лекторами не пошла.Руквводщтелц лектарекой группы, в прошлом то'В, Лесин, а сейчас топ, Пкуще- шгч, ни разу не поцнтересовзлдаь ра:ботай лекторощ. В отделе вультпроенетрлботы нцкто не знает, сколько, где и в а в и  прочитано лекций, так как учета этой работы не ведется. Со дня органиаащщ лекторской группы не было проведено ни одного сО’Вещания лекторов, еоверщешто не работают секции, теисты лвкцпй це об- суж:даются.В агреэооретеринарную секцию ^Bxoi’rar 9 лдатороа. Это в основном работцп1К1И райс&дьходатдела и МТС. Но никто из mix с лекциями перед трудящимися не выступает. Руково'дитель секция главный агроном райсельхозотдела toib. Лысова подучила 7 путевок для чтения лекции в колхозах и МТС, но ни одной лекции до сих пор не прочла.Районный иенолнительный комитет после утверждения состава лекторской группы к врому йоотросу больше не во'З- Б'раздался и ее деятельностью не интере-
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совался. В райко’ме партит! только признают плохую работу этой лекторской группы, но мер к улучшению ее работы не прини'мают. Бюро райкома па1ртши на протяжении ряда лет нп разу не ^ у ж д о -  ло вопрос о состоянии лекционной пропаганды в районе.Райком партии не Требует от отдела кулътпроснетра1боты райисцолкома и  от секретарей цед'В'ичных партайны? оргавдва- ций улучшения работы сельеж-их лекторских 01бъединений. Отдел кулъттпросветра- боты гаинсполжома совершенно не руководит сельскими лекторскими объел1Ипе(Шгя- ми. Зо(ае,; '̂ющ'ий отделом тов. Якушевдч в конце октября цобыщ.зя в ряде сельских Советов района. Но нигде не подлтересо- вал'ся, читаются ля в клубах лекции, не помет в налаж.ив!юнян этой работы, ни в одном колхозе не высту1пил сам ни с лекцией, ни е докладом.Среди еельйкой интеллигенции много учителей, врачей, агрономов, которые мо г̂ут успешно ввести лекторскую работу и любят ее. Однако эти силы мало привлекаются к лекционной работе.В е, HoiBo-Мйряинка. тле расшоложеп колхоз «Путь Ильичи», работает 7 специ- адпероя с высш'Щ и средним медяцннекш oopraopanaieiM, агрсном, коллектив ■ уетите- дец сеиялетней школы. Большинство из ИЯХ МОГ.ДО бы выступать с квалифицдЕро- ваищыщ! лекциями. Но ле-кпнн здесь не читаются. В со,де щщ царгийны,х о'ргаяп- зация. Но ня одна из иих на занимается налиживвцнем лекштонной щюпа1ганды среди трудящихся. Секретари этих пер- В1ГЧНЫХ нарторганизаций забывают, что лещ ивдная пропагаяла наяадейшии участок па1ртийной р1аботы.Широкое развертыв1анне лекционной пропатанды, повышеняе ее идейно-тторе- тнческого уровня является важнейшей задачей районной партийной организация. Лекпиоцпая пропаганда должна поетоянцо быть в центре внимання районного кюми- тета партия, всех первячных партийных оргаинйацлй.
П. ПОПОВ.

Лекции по У ст а в у  
партииТомский горком цартия ортанивовал цинл лекций по Уставу КПСС для секретарей первичных партс1рганизаций, работников райкомов и горкома партии. Во 

всех райкомах города уже состоялись лск- цнн на первую тему; «Учение Ленина и Сталина о цартии нового типа».Будут также прочитаны лекции на темы: «Устав Коммунистической партпи Советского. Союза —  основной закон пар- тшйной жизни». «Обязанности и пратщ членен партии», «Организационное строение партии», «Первичные партийные организации —- основа партии».С лекциями по Уставу цартии выступят работпиюи торк/ома и обкома и зртщ .

Ц иил лекций по политэкономии  
социализма

На днях в лекционном зале библиотеки Томского горкома партии возобновилось начатое в прошлом учебном году чтение цикла лекций по политэкономии социализма для областного и городского партийного актива Лекцию о гениальном цроизведении И В Стояина «Экономические проблемы социализма в СССР» прочитала заведующая кафедрой политэкономии Томского государственного университета тов. Скороспелова.В этом учебном году в лектории будет прочитано 14 лекций, г том числе: «Задачи развития промышленности СССР в пятой пятилетке», «Дальнейший подъем социалистического сельского хозяйства в

пятой пятилетке», «Забота партии и правительства о повышении материального благосостояния и культурного уровня советского народа», «Заработная плата при социализме», «Социалистическое воспроизводство», «Учение ^Ленина и Сталина о социализме и коммунизме»' и другие.По темам «Пятый пятилетний план развития СССР на 1 9 5 1 -^1955 гг .» ,«Работа 1 . В (ЗтЕЛИна «Экономические проблемы социализма в ССС Р», «Хозяйственный расчет, себестоимость, цена и прибыль в социалистическом обществе» со слушателями будут проведены семинарские занятия.Лекторий по политэкономии социализма цосещает около 300 человеК-
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Ца снимке; М. Ф  Пичугин — жестнн. 

щ цк Томской ф абрики культтоваров. Он 
р а  изготовлении детских игруш ек вы 
полняет более 2 ,5  нормы в смену.

Фото Ф. Х итрадевича.

Книжная выставка, 
посвященная памяти 

Д. Н, Мамина-Сибиряка,Литературная общественность страны отметила 100-летие со дня рождения нз- веетиого русского цисателя Д. Н. Мамина- С!гбиряка, В связи с этой датой научная библиотека ToiMCKoro государственного универсигота орга1нпэовала выставку, по- свявдендую памяти писателя.На книжной выставке показано, как отразилась жизнь Урала 80-— 90 годов в прс1шведен!иях питателя. Представлены многочисленные издаипя его романов и рассказов: «Прнваловскис миллионы», «Золото», «Гориое гнездо», «Бойцы» и другие.
Производственная учеба 

колхозниковв  колхозах области гоа1бетают 171 аифя- теяническая и 153 ноотехиических учебных групп трехгод1ИЧ1Ных сеяьскохпаяйст- велных кучосов, 0(ргаяиза1ванно проходит учеба в районах Асицовском, Вакча1рс1шм и Кожевникове ком. HanpHMeip. в колхозах Кожр1вннковскп1го (района еаадагаетел 27 агротехнических и 28 зоотехнических, учебиых групп. Учится 850 человек,.
Увеличение выработки 

крахмалаПрвдцрпятпя пищевой промышленности об.дасти расширяют выработку крахмала. В селе Падторном, Чаинского района, еа- ' кончено строительство нобото здания цод крахмальный завод. Завод рассчитан не переработку в сутки  4 тонн кафтофеля. Это будет второй крахмальный завод в Чаяцеком районе,Новый кражмалБИЫй завод строится в М'олчановском районе. Значительно увеличивают выработку продукции Пудишский И Важчарский крахмальные заводы.

О чем говорили делегаты 
номсомольсной конференции

Новые магазиныПо проспекту имени Фрунзе (гор. Томск) ва вновь выстроенном здании от- К1РКвается торговый павильон, в которм будут работать четыре магазина: мебельный, хсзяйстаенных товаров, промтоваров и продуктовый.В НОВОМ корпусе политехнического института (ул, Усова, 17) открывается про- дуктошый мгатазин. Процовольственаши магазин на днях начпет работать в здании мецицинекого 'ииститута.

Енроижий район г. Томска —  это район вузов и юруцных промышленных предприятий. Почти сомнадиать тысяч членов ВЛКСМ состоит в районной комсомольской организации. Это обязывает Кировский райком комсомола повседневно, со энашяем дела руководить большой армией кшеомольпев.Одцако. как показала прошедшая на ДЕЯХ X районная комсомольская кояфе- ■ ренция, райком ко1мсомола часто забывал об этом и руководство первичными <?рга- ниэациями осуществлял поверхностно, ре вникая глубоко в содержащие их работы.Делегаты конференция, рассказывая об огромном воодушовлощвд. с  которым комсомольцы и вся молодежь встретили решения исторического XIX съезда нашей партии и речь лучшего друга советской молодежи любимого И. В. Сталина, говорили о том, что решения съезда партии BfJ- двигают перед комсомольскими организациями района ответственные задачи в деле воспитания комсомольцев и всей молодежи в духе коммунизма и мобилизации всех сил на выполнение грандиозных задач пятой сталинской пятилетки.Делегаты подвергли резкой, принципиальной критике райком, бюро и ого секретарей тт. Кузнецова, Трунова и вскрыли серьезные недостатки, упущения и ошибки в работе 1райкома.Отчетный доклад райкома ВЛКСМ ■ во мяо'гом не удввлетворил делегатов напфе- ренини, т к  как в нем не была отражена специфика (райоиа, но было глубокого анализа работы райкомаПленумы и собрания актива имеют важшое звачецио в обсуждении и реш енщ О'оновных вопросов, стоящих ппред районной комсомольской организацией. По райком не уделял им должного в'ниман11я. Сроки проведения пленумов и coOpiaHHfi актива нарушались, подготовка их была организована плохо, собрания актива часто проводились при низкой явке актива, а иногда даже срывались.Из 47 членов райкома на последних пленумах присутствовало не более 33 человек. Бюро райкома не сделало из этого должных выводов.Приннипиальной критике подверглись работники райкома за канцелярский стиль руководства, за отсутствие конкретной практической помощи первичным организациям на местах.В таких крупнейших ксмоомотьских оргаЕзта.цяях, как уннверситет, медицинский институт. Т.ЭМИИТ и некоторых других, работники райкома и его секретари не быва-ли. Были и такие случаи, когда они ПРНХОДП.Ш в организации не для оказания практической помощи, а только для сбора нужных им сведений. На это в своих выступлениях указывали делегаты тт. Сергеев, Толбанов, Киселев, Лобова.Правильно поставленная проверка исполнения является важным средством воспитания у ксоюомольокого актива чувства ответственности за порученное .дело, но Кировский ра-йком ВЛЕСМ не осуществлял контроля за исполнением решений. Работии1КИ (ра-йкома мало зайотилнсь о том, чтобы своевременно донести решения до исполнителей. Были случаи, когда решения бюро райкома вовсе не доходили до первичных о(р|Ганизаций. Восемь месяцев «назад бы.ти пришоты решения о работе бюро ВЛКСМ юридического факультета уннверситета, о paloore комсомольской оргадощании «Вузстрой», но до сих пор цорвичные организации этих (решений не п о л у ч в ^ . Это свшетельствует о форма- лизме в работе райкома.Дедераты конференции подвергли розной критике секретаря райкома тов. Трунова за грубость в отношении к комсомольским активистам.Важнейшим условием успешной работы кю1МС'0Моль№ИХ организаций яв-дяется обучение актива пракрике комспмольской работы. Однако райком ВЛКСМ не уделял этому важнейшему участку (работы должного В'Нимания и не оропаштаовал систематической учебы актива.

Очень мнего недостатков в работе кия- сомольских ор.га1Низалщй промышленных предприятий. Но райком проходил мимо этих некщтатков. Migorne комитеты ВЛКСМ сводили вею свою раб()ту по руко- ^родству социалистическим соревнованием . молодежи к подведению итогов социадв- стического соревнования комсомольско- молодежных бригад.Известно, что йовышенае идейно-политической подготовнн комсо.мо'ЛьцеБ и молодежи имеет огромное значение в деле воспитаняя молодого покодешня в вишму- иистнческом духе,Райкому ВЛКСМ неоднократно указывалось на реобходимость коренного улучшения работы сети яшсомольското политщро- свешения.Однако райком не сделал для е*бя выводов. Ито'ги прошедшего учеб1Пого года явно пеудовлетворительны. Из 63 кружков к концу учебного года ‘ сохранилось только 50 кружков. Из 1.436 комсомольцев, охваяенных всеми формадр учсбы,800 не закончили учебного года.Неоргангйоваяро цапался и новый учебный год, Скомплектовав в началу занятий 84 кружка, райком комсомола на этчкм успокоился. В первую неделю вдлятий ва- чалп свою работу только 48 кружков, да и то с участием только половины слущ«аг«>. » тедей, В остальных 36 кружках занятия • были П.ТВ сорваны, или церенеоены ввэду неподготовленности пр0'патз(ндатов, которых (райком утвердил слишком поздно.Делегаты критиковали райком за его с.да15ое руководство комсомольскими орта- 'низациями высших учебных ваведе(Н!НЙ. Результаты прбапедшей экзаменационной сессии цоказали, что многие члены комсо- иодьекои оргайизации политехнического ин«титута по многим показателям не заняли среди молодежи авангардной роли в  ̂учебе, но комите'  ̂ B JE C M  института а  райком комсомола мало обращают на это внимания. Руководство райкома комсомола выражалось только в том, что ов требовал представления ведомости по успеваемости.Оп'раведливой крити'ке был noiBepriHyT райком и за то, что он смотрнт на науч- но-исследовательскую работу комсомоль- цев-студентов, как на второстепенную задачу, мало интересуется работой научных студенческих обществ.В делом ряде прсшьпплешгых тпрештряя-̂  тай (м«1'Нометровый, весовой зав01ды и дру- пие) спорикзная работа уже долгое время находится 'В запущенном еостояшпи. Однако райком смирился с  нете1рпимьши яел(ь станками в работе многих физкультурных коллежлягвов и советов добровольных спортивных обществ.Делегаты К№нфере1нитш указывали яа то, что райком не всегда правильно относился к критическим замечаниям, которые были сделаны в его адрес.Серьезные замечания' были сделаны де- лб'гатами конференпии в адрес не'которыз ижртяйиых и хозяйственных руководителей промышленных предприятий, которые не обращают внимания на критические замечания кшсомлдьпев и молодежи, вы- t« сказываемые ими на комсомольских собро- ' ниях.Кировский райком ВЛКСМ ■ вправе был рассчитывать на повсе'Длевное руководство и оказа(ние практической помощи со стороны гортома а  обкома ВЛКСМ, бдааг !КО, как показала конференция, райком такой помощи не получал.Делегаты резко критиковали горком и обком ВЛКСМ за их поверх- HC'CTHioe руководство райкомом ВЛКСМ.'X  районная комсомольская Кбнферет- ция прошла на высоком идейно-падитине- екпм уровне, под знаком принципиальной критики и самокритики недостатков работы и потребовала от вновь избранного ^ состава райкома немедленного устранения отмеченных недостатков, коренного изменения стиля руководства первичными комсомольскими организациями.
В. ЗОЛОТАРЕВ.

Повысить роль производственных совещанийНа некот(Зрых промышленных предприятиях нашей области производственные совещания завоевали прочное и почетное меото в общественной жизни коллективов. На собраниях обсуждаются организационно-технические мероприятия, обеспечивающие новый роет пр^оиз- водительности труда, улучшение работы предприятия, устранение недостатков в работе. В полуавтоматном цехе DsTs 2 Томского подшипникового завода (начальник цеха тов. Солдатов, председатель цехового комитета тов. Сабиров) производственные совещания проводятся регулярно, не реже двух— трех раз в месяц. Созыву совещаний предшеатвует большая подготовка.Рабочие, инженерно-технические работники цеха заблаговременно ставятся в известность о предстоящем совещании, заранее изучают вопросы совещания, подготовляют материалы для обсуждения и принятия решения. Внесенные на совещании предложения рабочих, инженерно-технических работников заносятся в протокол, и за пх выполнением устанавливается контроль.Цо окончации месяца заслушивается доклад начальника цеха о результатах выполнения плана и ранее принятых решений, намечаются пути выполнения программы будущего месяца. 'Н а  одном производственном еовешании цеха рассматривался воррос: «Качество выпускаемой продукции и влияние брака на себестоимость продукции».Регулярно проводятся производственные еовещания в кузнечном цехе и некоторщ других цехах завода. Однако было бы ошибочным считать, что на заводе е (дроизводственныии совевдэниямн дело обстоит вполне благополучно. За последние три месяца проведено около 100 нроизвод- ственных совещаний, на которых рабочими, инженерно-техническими работниками

и служащп.чи внесено свыше 500 предложений, имеющих большое значение для дальпейшего улучшения работы предприятия, Но до сих пор из общего числа внесенных предложений реализовано только 300. На заводе нет точного учета вносимых нредложеций, слабо ведется контроль за внедрением предложений. Это снижает активность рабочих в решении вопросов на производственных совещаниях. Заводской комитет и администрация завода стоят в стороне от руководства производственными совещаниями. Поэтому не случайно, что дело с производственными совещаниями в цехах завода поставлено по- разному: в одних цехах хорошо, в других •—  плохо, взависимоети от умения цеховой администрации и профорганизации.На заводе резиновой обуви проведено большое количество производственных еовещаний. Здесь проводились сменные, бригадные, цеховые и другие совещания. Проведено по требованию рабочих несколько межцеховых производственных совещаний, рассмотревших вопрос о взаимоотношении между цехами. Проведение таких совещаний позволило установить виновников простоев . механизмоК и машин, наладить контакт между цехами. Показательно то обстоятельство, что межцеховые совещания проведены по предложению рабочих, что свидетельствует о заботе масс об улучшении работы своего предприятия.Но заводской комитет и администрация завода недооценивают роль производственных совещаний. И хи^я на заводе производственных совещаний проводится : много, нет учета внесенных предложений, j плохо поставлен контроль за внедрением их в жизнь.Неудовлетворительно полтав.лено дело с цроизводственными совещаниями на ГЭС-1. Производственные еовещания на ГЭС-1 проводятся, но, как правило, без

участия профсоюзного комитета. Совещания проводятся на ходу, без подготовки, без широкого участия рабочих, инженерно-технических работников.На Томском электромеханическом заводе имени Вахрушева администрация завода, начальники цехов и отделов мало принимают участия в организации производственных совещаний. Председатель цехового комитета цеха № 2 тов. Яблоков рассказывает, что администрация их цеха от организации производственных совещаний устраняется. Лишь тогда, когда вы- ыолнеиие производственного плана идет неблагополучно, руководители цеха выступают перед рабочими. Но как только положение выправится, они опять забывают о роли производственных совещаний.Необходимо покончить с недооценкой производственных совещаний, обеспечить согласованность в руководстве работой производственных совещаний между профсоюзными комитетед,!! и хозяйственными руководителями. Профсоюзные организации должны актнвао участвовать в улучшении производства. Хозяйственники должны принимать активное участив в работе прЬи.зводетвенных совещаний и комиссий и проводить в жизнь их постановления, направленные к улучшению производства и поднятию производительности труда.Руководство производственными совещаниями фабрично-заводские комитеты осуществляют через произвсдственно-иасео- вые комиссии: общезаводские, цеховые и т. д. Администрация предприятий должна всемерно помогать этим камисеиям. Фабзавкомы, организуя работу црорзвод- ственных совещаний, должны направлять их деятельность на поБыщение прои.зво- дительности труда, на выявление внутризаводских резервов, на экономию сырья, топлива, алектрознергни, на успешное выполнение заданий пятилетнего плана.
М. БЕКБУЛАТОВ. л
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К О Л Х О З - М И Л Л И О Н Е Р Сельскохозяйственная 
артель имени Стал ина, 

Аеиновского района.Как завоевывался

i i s

Ш

в  жизни взж.того человека бывают та- t m  дин, которые я'шмя’да не Нфопадают *га ш адтн . Одним из так®  дней для нас, волкезаида сельск.охозяйствениой аф- 'Гели имени Сталина, является 7 вояб|ря 1952 года, когда мы в знаменательную дату 35-й годовщины Великого Октября внервые наевали свой колкое мнллише- ром.Еще не подведены око'нчзтельиее итоги текущего сельскодоеяйетвеннояо года, но «вдлщонный отход обесда- чен. Это чувствует каждый ’ *кадкотенк и законно paviyer- 'ря уелехам кодлективавач) труда. Мы уже выдали авансом на каждый трудо'деиь но . дна кйЛ0'грам\'а хлеба и по 'i'y‘ нодтора р ^ л я  денадаш.Колхоз 'Получил денежного довода 469.580 руб^юй. Сей- час мы уснлечиа сдаем на ' ' '  заготпункт льнотресту, за которую, еогласио государ- CHPeiHHbp расценкам, еще получим 550 тысяч pyoieii.Доход от вдвотчовадетва ео- рчаинт от ксада roija не медов 50 тысяч руб.тей. Есть У нас и прочйо аостуш ення. Таким образом, общий отход нашего колхоза будет 0IBH миллион сто тысяч рублен.Главное вн1имание мы обращаем на Развитие обздеетвенаого хозяйства колхоза. В отчетном откладе X IX  съезду Ком- впинсгичеекой нартии тон. Г. М. Мален- ТОВ указал на необходимость постоянно проявлятъ заботу об укреплении и развития общестнениого хозяйства колхозов, являющегося главной силой колхозов, и на 8ТОЙ основе обесяечишать рост товарности колховпого щю'иэводства и дальнейшее повышение материального бла'ГОсостояния колхозников.Мы так и делаем. Н а в д  колхозники на собстноц'ном ^опыте убедились, что постоянная забота об укреплении общеет- ■ веннО'ГО хозяйства важнейшее условие повышения продуктивности земледелия н лгцоотноводетва, Поэтому наши неделимые фонды растут из года в год и сейчас составляют почти миллион рублей. Только за десять месядев текущего года неделимые фонды увеличились на 115 тысяч рублей. Чем быстрее растет ■ общественное хозяйство, тем выше поднимается уровень з>ажиточвости колхозников, и  материальное положение.Могучим рычагом укрепления общеет- цв'нного хозяйства и умножения В'ГО собственности является неуклонное повышение токарвости всех отраслей колхозного щквдзводетва. Наш колхоз каждый год выполняет обязательства норед государст- нод, а  также цо aoiPBopa'M кентрактапня.В атом году мы досрО'Чнр рассчитались е государством по хлебосдаче. Доюрочно также выполнены обязательства по поставкам мясе, кож. Заканчиваем выполнение годового плана мо,1юкоцоста1во'К. А семян awsa сдали в несколько раз больше плана.Сдадим мы государству также и льнотресту и  единого ки.адграмиа. Это выгодно и колхозу и государству. В цорял1Кв отсваривавия государство отдуокаот колхозу пш еетду, сахар, жмых, 1раститедьное масло. Чтобы перевесян всю продукцию, которую ПОЛУЧИТ ваш колхоз за сданные государстеу льносемена и тресту, потребуется более пятисот по.двоя н.ти более ста полуторатонных автшгащин, или более пятидесяти трехтонных ацтоманшн.Это как раз есть те зачатки проДукто- ôблê н■ a, о которых писал то'варищ Сталин В своей исторической работе «Экоромиче- екие проблевщ социализма в ССС Р».
В пашем колхозе приносит денежный доход каждвя отрасль нроизводства. Но главная наша доходная статья —  это льцоводетво. Доетаточно сказать, что из

1,100 тысяч «бшего дохода почти 900 тысяч получаем от льна. Соиетское государство оказывает большую педощь льносеющим колхозам. В атом году авататель- 
цо повышены цены на льносемена и трасту. установлены мяогяе льготы колхозам, сеющим лен.До ыняния мелких артелей общий доход в 1946 году состарил 302 тысячи рублей, в 1951 году в первый год су- ществоведия укрупненного колхоза —  

377 тысяч, 5 в текущем году 1.100 тысяч рублей. Доходы вовроели почти в три раза.Мы не только Р8сщи1ря©м посошые плО'Щеди льна, но, глаинюе, борамся за цошыщо- ние его урожайности. Нынче урожай льна в opeflHeM составил 4 центнера с гектара. В этом неоценимую помощь оказывает нам обслужянающая нас Митрофановская МТС. Хо- pottHiai обработка почвы дает большую прибанку в урожае льна. Однако следует пожелать работишгаш МТС, чтобы онн быстрее ме'Хаши®ирова.аи тереблевие льва, ссфьевно заня.тись по1выше'Ш1см прэнзеодительноети льнотеребяльных маапин и повышение урожайдаети льва считала! своим нервым делом.Мы ставим своей задачей— в 1953 гощ' (расширнть посевы льна на 40 гектаров и значительно повысить урожайность. Это еще больше увеличит наши денежные доходы, будет способствовчать еще большему укреплению нашего О1бщественного хозяйства.Быстро развивается и общественное живогноводегво, увеличивая доходы колхоза. Так, наприме|р, стадо крупного .рогатого окота по еравнению с  1946 год O'M увелжчи.юеь с  356 до 508 голов, поголовье свиней возросло в десять (раз, овец —  в три раза. 0дна.К0| план развития животноводства 1952 года колхоз еще не выполнил, продуктивность скота остается пока низкой. Мы принимаем меры к тому, чтобы и эту важнейшую отрасль хозяйства артели сделать высокодоходной, высокотовл'рной. В этом году кормов за.гоФовлоно достаточное ютл'ичест- во, построены типовой скотный двор на 124 головы. овн'н.а'ршгк 'На 179 мост, птичник на 2 .000 мест. Окот нахО'Днтся в тенлых помещеян®.Но достижения не придут сами. Мы ®  будем добиваться путем укрепления трудовой дисдицлины, путем внедрения жесткого режима экоио(мии, умелого нлирав- .тенмя капиталовложений, строгого соблюдения Устава сельхозагоелн. Г.швное— надо вскрыть и нсцользовать рее .внутренние резервы.Миллионный доход —  замечательный результат укрупнения нашего колхоза, от- кюывщего возможности выеокопроизводн- тельн'О использо'вать могучую технику МТС, быстро развивать общественное хо- зяй'отво. В нашем колхозе все основные виды сельскохозяйственных работ механизированы. В ЭТ10М — ■ оспо-ва роста нашего колхоза. А главное мы имеем замечательных людей —  честных, трудолюбивых, верных колхоз'ВС'Му делу, преаач- ных Родине, Всеобщим уважением ва ста- xaHiOBCKEfl ТРУ.Д пользуются колхозники тт. Ширяев, Дорофеев, Голдобина и многие другие.Наша парторган1изйция ыоби.тизует воиозникОв на решение главной задачи в области сельского хозяйства —  далвн'вйшее поиышйнне урожайности всех оельстгохозяйственных культур, быстрый роет оощеет8еяво1го поголовья скота при одновремеш-юм значительном ipocTe его продукгнвяоетн, на то, чтобы наше земледелие стало еще более проаукшвньш и квалифицарованным.
В. МАСЛЕННИКОВ.

председатель колхоза.

☆
В тесном содружествеСоциалистичеевое сельское хозяйство значительно прев.зощло довоенный уровень развития и находится на новом мощном цодъеме. В течение пятого пятилетия валовой урожай зерна должен уве- .личитьея на 40— 50 процентов, в том числе пшеницы —  на 55— 65 процентов. Наше земледелие должно стать еще более продуктивным и квалифицированным.Во всем этом важнейшая роль принадлежит МТС. Созданные по цницпативе тчта|рнщз Сталпета маш1иино- тракториые стенцни являются сотщным средетвем подъам,а со- циз.'шстического седьскор хозяйства, всестороннего раз- нптди колхозной экономики, на о(иговв могучей техники и научных способов ве-дения земледелия и животлюво'дствй.В своем гениальном труде «Эконозгические проблемы со- пиалиэма в СССР» товарищ Ста,!шн щ ш ет:«Мы все раду'емся коло'С- сальному росту сельсамхозяй- ственното пронэводства нашей страны, росту зернового нрощ»во'Дст»а, производства хлопка, льна, свеклы ц т. д. Где источник этого роста? Источник этого роста в современной технике, в многочисленных современных машинах, обслуживающих все эти отрасли производства. Дело тут не только в технике вообще, а в том, что техника не может стоять па одном месте, она должна все время совершенствоваться, что старая техника должна выводиться из строя и заменяться новой, а ноьая —  новейшей».Глубокий смысл этих правдивых слов вождя товарища Сталина подтверждается всей нашей практикой. Возьме»!, в примеру, хотя бы нашу МТС. Ыитрофанов- ская МТС организована в марте 1938 года. В 1941 году она имела 61 пят- иа.тоатпвильнь1Й трактор, а  сейчас —  87. Машинно-тракторный парк пополнился новыми мялками таких мощных тракторов, как «ДТ-54», « С -8 0 » . Также увеличилось число комбайнов. За последние три года получено более 150 различных сельскохозяйственных машин.Вместе с техникой росли и кадры, овладевшие ею. Это видно хотя бы из того, что выработка на условный трактор растет из года в год. Если в довоенном, 1940 году выработка на 15-сильныи трактор составляла 187 гектаров, то в 1952 го.ду она уже превышает 400 гектаров.

Так же из рода в год увеличивается объем уборки комбайнами. До сравнению с 1940 годом комбайновая уборка увеличилась более, чем в два е ноловицой раза.Насколько высока роль МТС в колхозном производстве видно на примере сельхозартели имени Сталина, которую обс.дуживает наша МТС. Бригадиры тракторных бригад тт. Горев и Комлев в тесном содружестве с бригадирами полеводческих бригад тт. Порывкииым и Абра- мовьш нынче обегшечили пол- ' ностью и в сфюж выполнение всего циада сель'окохозяйст- веяных ра-бот. Весь удюжай на илвщада 2 .080 геастаров убран коагбайваогн. Уборжа хлебов прюншедеиа своеврешенно и с xojpoHBHM качеством.Большая помощь е оиа- зываетея этоогу колхозу в очи- (гпке зедша. С по(мощыо МТС очшетка зефиа мехв'Ниаифована полностью.В рейультаче колхоз вышол- нил государственный план .хлебозафотооон досро'чно —  25 а'В(густа и сдал натуроплату за работы МТС.На обмолот льна мы (вэделилн две льномолотилки, одновременно с которыми работала и молотилка «М К-1100» —  на вытирании головок. Таким образом, лен был обмолочен со 160 гектаров в течение 10— 12 дней. 470 центнеров селекционных семян льна были сданы на льносемстанцию своевременно.Четыре мощных трактора МТС вывозят льнотресту на заготовительный пункт.План троктоф-ното сеиожО'Шения пефевы- ш лнен, сено убфоно с  площади 950 гектаров вместо 8О0 по плану.Своевременно и полностью мы посеяли ози5гую рожь, заготовили для этого колхоза 1.750 гектаров зяби.В решени® X IX  съезда Коммунистической партии поставлена задача —  улучшить работу машинно-тракторных станций, расширить их деятельность по механизации трудоемк® работ во всех отраслях ко®озног’о производства и повысить ответственность МТС за выполнение планов по урожайности сельскохозяйственных культур и продуктивности животноводства. Эта задача будет нами выполнена.
А. КОТОВ,

директор Митрофановской МТС.

Добьемся НОВЫХ успехов

1

Лен— высокодоходная культура
4 »

На отчетно-выбедшом ооб.рашш ко'Л.хоз- ники поставили своей пелью рол учитьв текущем ге.ту миллионный доход. Задача была постамеиа большая, нужно было уиел'ИЧ'Ить дохо1ТЫ аа одаси гоя почти в три раза.Но мы затем и объединялись в крупный кщхоа, чтохбы ит- TU давфея сем'вмильными ша- галш.Земельный учаето® моего звена сюсташяет 46 гекта/ров.Посад льна агы н1роизвел>и в лучшие aTpoTexKHHmiHe сроки. Поле удобря.1и золой. Посев льна щюнзвеян по хофошо обработашиому ржанищу и пласту мнотолетн® трав.После того, как появились всходы и лен вошел н <<елочку», начали мотыже- ние, Тавдш образом окончательно устранили С01РНЯКИ.Труд наш не прошл даро(М и оиравдал- ся с лихвой, урожай цолучец в оре'Днем

на этой площади по 4,5 центн'ера с гектара, а  на участке в шесть гектаров урожай получен по 6 цеитнефО'В,Уборка льна проводилась комплексноЛьносодоиюу рфсстилилн в пефвых числах сентября, а подняли в вовне сентября.Радостао да душе, что в об- вд® успех®  нашего колхоза, получающего более чем ынл- ли'онный ДОХО.Д, eiQiTb и наша ДО.ДЯ пруда. И от того хочется лучше работать.А главное, что пфнбавляет 1СЖЛЫ в работе —  это решения X IX  съезда Еаммунистдаеоиой naipTHH, речь любимого вождя товаршпа Сталина на зя'вдю- чичельчом заседании съезда.Мы взадп ебяадянльста) •—  подучщть в 1953 году урожай льна в среднем не менее 5 цеяггнефов е гектара. Обязательство это EbroeaHiHM.
В. ЕГОРОВА,

звеньевая льноводческого звена,

На любом участке, где бы вл протекала трудовая деятельность, успех работы !решают кадры, люди, их желание одержать победу.Главное в массово-политической работе —  коммуни'стяческое военнтание людей.В нашей парторгаяиэапии 12 коммуяи- етов. Все они расставлены по решающим ynacTKiaiM. Например, тт. Лихачев и Абрамов работают бригадирами полеводческих бригад. Во время уборки урожая, когда наш колхоз взял обязательство до1ерочяо рас- еч'®аться с государством по хлебосдаче, зервосушильиое хозяйство возглавлял комму- ниет тов. К^шиецов. KysiHen коммунист тов. Абрамов обеспечивал правильный ухоа за (MexaHHeMaiMH, внес и осуществлял ряд раци«шал1И8атор- сж®  мероприятий. 17 а;г®а- торов ежедаевно проводили с кмхозниками б©(?вяы, читки газет, рассжазывадн о делах nepe/joTOKOB.Регулярно выпушйлщ10ь стенные газеты и болевые листки. В них передавался опыт передовиков, критиковались недостатки.В |ре'аультате массовой работы крепла трудовая диспишшна колхозников, ряды стахановпе(в росли с каащым днем. Еол- хозншш Т1'. Дорофеев, Голдобина, Буты- РШ1, Андрокнна и м'ногае другие ежедневно давали полторы— две нормы вырао(>т- ки.Сельхозартель имени Сталина доорочно —  25 августа первой в Аеинов(жом вай- оне и областш выполнила геддовой п.тан хлебозаготовок. Сс'рьезные успе,хи достигнуты и в облтсти жнввтноводстаа.Наша партофгаяизац® оирепла и в состоянии решать более сложные задачи в 1953 году, бороться за умножение колхозной собственности.Важнейшей отра1Слью хозяйства юошоеа является льновоаство. Эту отра.ель мы будем развивать и дадьше. Урожай льносемян в 4,5 цеетнера с гектара не гре- дел. Парторгализапия сейчас ведет боль- niyio маесово-п101литическую работу, чтобы колхозники доб'Шись больших успехов в будущем году.Колхозники артели имени Сталина, во- одущевлеШ'Ные 'решениями X IX  съезда пар-

тпи, нетв1р(ичесяоц речью т о в а р щ а  Сталина на съезде, выступили ишщяато- рами совдалистического сорев'новая'ия среди колхозов AionHOBCKoro района за нолу^ чение высок®  урожаевСо1мена завыщаны поляоетью. Уже да-" канч1ивается подработка оеияя. Весь окот находится в хороших благоустроенных по- мещ-енн® и обесп'ечен поля'остью корма- ещ. Уопелш) выполняются и другие сель- окохозяйстренные работы. Все семена льна (5ДЯШЫ ва лъносе.ястаицяю, усиливается вьшозжа льнотресты. Ее сдано более 800 цент- 'Нерш. jВ отче'га'0(м докладе ЦК ВКП(б) XIX  съезду Г. М. Ма- ладков говодгал, что тецсфь,■   ̂ когда BoocTanoiBKeH и провэой-^ д е л  доменный уровень посов- ' '  * иых площадей, единстиенно црашльиой линией в де'ле увеличетая продукции зе(мле- делвд являемся дальяайшго всемерное повышение урожайности. Повышение урожайности —  главная задача в вем- леиеяин.П'Зртийная орятшливация коя- хсва имени Сталина мобилизует вс®  кол- хоевиков на аамешание в будущем году стопудового урожая зерновых, получение семян льна в среднем не менее 5 neHTHie- ров с  гектара.Достигнутые успехи ’—  результат хорошей работы колхоза. Но мы не можем успокаиваться на достнг®том. В колхозе много еще неиспользованных 'резарнов, много еще имеется крупных недостатков в работе правления и но®оза. Еще не выполнен план роста поголовья общественного скота и повьппеяия его про.туктив- ностн, мало уделяется внима’ння повыше-' ншо урожайности зерновых культур.Партийная организация колхоза, даз- вертывая критику и самокритику, социалистическое оорев'нование и массоа<ьцо- литическую работу по гожмунистическому воспитанию ко®озншков, добьется устранен®  недостатков и "мобилизует всех тру- же'ннков на стахановскую Р'зботу, на досрочное вьптолнение заданий новой пяти- 
I лотки по дальнейшему подъему социалистического сельского хозяйства.

М. ЛИХАЧЕВ, 
секретарь парторганизации колхоза.

Неиспользованные резервыKojrxoe имени Сталина в текущем году получает ммлионяый доход. Это большой успех. Но в  этом колхозе много еще неас- пользовалЕных резервов.Для обсдужяшания этого колхоза Митрофановская МТС выделяла 7 комбайнов и 11 тракторов. Но эта мощная техника используется недостаточно. Из-за пло.хого об- служ!ива,ння механизмов со стороны поле- В'одческта бригад тракторы щюстоядя в текущем году 207 трак-торо-сиен.В колхозе имени Сталина ввеД'ИЮ три поде'вых травопольных севоо1борота, одян прифе1рмс®ий и лугопастбищныи. Но ш а н  перехода к севообО!ротам нарушается и главным образом потому, что планар01ва- '® '0 сельскохозяйственных j>36or ведется в етрыве от ® а д а  перехода к севоо^ро- там.В результате этого, например, рожь не была полиостью рашещеда да пофам. 55 гектаров ржи колхоз посеял по толь-, ко что убранному ржанищу. В ®оге колхоз собрал на этой площади очень низкий уролсай. Весной в шестом ноле, отведенном под пары, было засеяно 42 гектара овсом.Осенью этого года райсельХ'Овотделом план озимого сева был установлен в во- лет'остщб 610 ге'втаррв, тогда к ж  по ода-

ну перехода к  еввообофотам нужно я  можно было посеять 540 гектаров. Еолхоэ был выодждея посеять 40 гектаров озимой ржи по евежеубранной гречтав. И опять урожаю будет нанесен ущерб.Правление котаоза не пролшло нужной заботы о своевременной закупке семян мн'оголетних трав. Поэтому высевался лишь клевер (без смеси с тимофеевкой), что НС может обеспечить об|райования структурной почвы, к  тому же, сев клевера производился в поздние сроки.Колхоз внес местных удобрений ие- ин'огим более 2.000 тонн, а  шще1ральяые удобрения совсем не иепользовал.Прополка еельсвохозяйетвенных культур в воадоэе недооценшается, и некоторые поля зарастают сорняками. А это снижает урожайность, приводит в  потерям урожая при его уборке.Ведущей культурой колхоза ш ен и Огалина яиля'ется лен. Но урожайность на участках сева нера-вноме1р ш я . Так, на- ггример, в льяеводч'еском звене тов. Егоровой собрано семян льна по 4,5 центнера с гектара, а  в звене ТО'В. Масловой не получено даже н трех центнеров. Так происходит потому, что агротехника возделывания льна да всей площади неодинакова.
Н. КОПЛЕНКО, 

главный агроном Митрофановской МТС.

Рост колхозаВаоиаий Егоров'® Масленников, плотно прикрыв дверь в кабивет, сел эа стол и стал готовиться к дома.ду. Вскоре о'н пригласил в себе бухгалтера колхоза тов. Реут. й еда, вдвоем, долго о чем-то бесе- д о в аи , считали, дащсывади, снова считали,И только поздно вечером, на торже- стве1гно.я заседаиип, ютевящвннош 35-й го'довщине В-елииой Октябрьокой социади- стдаеской революции, колхозники узнали, к че.му та® сиа'рательно гог'ади.лся предсе- датадъ.Наш колхад имени Сталина нынче получает миллионный доход, —  заявил докладчик....8  часов вечера. Еоодоэная э.лектро- стйидия дала ток, н м1ио(веиио зажглись лампочки Ильича в доаих колхознпксв и на столбах. npioraHyBrnmca ровной л'инией вд'оль длинной улицы села HoiBO-HwKoia- евка.На улице стало светло, как днем. Но в'ще светлее на дуще колхозникав. Колхоз таени Сталина одним из , первых в Аон- H'OB’Ckolm районе получает один миллион сто тысяч рублей дохода Прошло всего лишь полтора года, как четыре мелких артели объединились в адно мруиное хозяйство, а колхоз стал неузи'кваеичым: только в текущем го,ту ден'ежные доходы утроились. Это ощутимо теперь чуветаует каждый волхозш к, а сердце налолняет- ея законной гордо'етыо и ра,тостью да свой колхоз, за Родину, да нартию, аз творца дадхозиего строя товарища Сталина.Нынче, как и во все годы совместного труда, колхоаннки вышли еялоченньгаи юо- леннами на демонстрацию в лень всеиа- родноге праздника 7 ноября. Веселые радостные лица, громкие, во весь голос песни, гррячие адравицы в честь ИЗФ- тии, (ВОЖДЯ народов любимого Сталина.

I Колхозное крестъя1Н'СТ!во стало не тем, каш м  оно было раньше. Идеи великой партии Ленина— Сталина прочно вошли в ; их со'З'ВЗ'ние и зовут на подвиги В'О имя укре'плеиия соплалкстической Родины, процветания колхозного строя, Еоадозни- ки активно участвуют в борьбе за построение коммунизма в нашей стране, отдавая свои силы, знания и опыт на это великое дело.Вера Саиельен'на Егорова уже ыио'го дет руков'одит льново'Дческим звеиш!. Она мастер своб'го дела, умеет выращивать хоро- пше уроЖ'а'И льна на больших площадях. Вот и нынчй на ее участке собрано семян льва больше, чем на участках других звеньев. Каждый, кто раовисывался в ве- до'мо'сти за получаемый дененшый аванс, с  блатолариоетью вспоминает скромный труд льнов'ОД'ОВ BBiOBa тов. Егоровой.Поготор'ите с ней, и вы увидите, ка® высоко поднялся культурно-технический уровень льноводки-Еолхозницы, cTaBineii специалистом своего дела. Зайдите вечером к вей ва квартиру и вы уввдите ее склонившейся за книгой. Работает и учится,.учится и работает. Так рождаются хорошие урожаи и высожие доходы колхоза, так HaKanTniMTOTefl звания, повышается культурно-техничес'кий учювень кол- хезриков.—  КодХ‘08 — f ваше кровное дело, с ним связана вся наша ж из® . Разве можно I ж.алеть сво®  сил для уЕрепления колто- 33, -— говорит Вера Савельевна. II она, а по се примеру все члены звена самоотверженно работают на евоем учаотке.I А разве одна Вера СавельевН'З так окот- ' р ®  на артельный труд! Конюху тов. Бу- 1 тыфншу давно уже ста'рость убелила го

лову, а он за десять месяцев тежущ'его года выработал 574 трУДРЗНЯ. Андрей Дорофеев, работая в кузнице, уже имеет 7Q0 трудодней.В среднем на каздото колхозника выработано по 280 гр' '̂до'Д'вец. До кО'Нца года еще далеко, и эта цифра, вероятно, как и в прошлом году, перевалит за 300.В этом гоцу Еоиовниии ш лучаю т дохода гораздо больше, чем в прошлом году. Уже выдано авансом но два килограмма хлеба и по полтора рубля деньгами. А ведь колхоз еще сдаст тресты государству боЛ'зе, чем на полми.л.лиона рублей. Конечно, в первую очередь колхоз сделает отчисления в неделимые фонды, произведет затраты 'сре.тств на првизводственные иужды -— строитель(ггв'0 вод'ооаиюр'ной башни, зернохранилища, конюшни, егехавизацию тру- .доемкпх работ в животноводстве. Одтако при всех этих и других затратах колхоз выдаст на трудодень до 4— 5 рублей.Растет культура села, В каяедом колхоз- пом ДО'ме, пресгофнои и прочном, горит ло,мш)чка Ильича. Нынче колхоз приобрел радиоузел и уже действуют десятки ра- Д'Иоточек. Колхоз имеет три псред|вяжных библиотеки, и кн'иашып (̂ юнд п'родолжает 11'(|цо.тняться. Тру.дно найти такую семью, где бы не выдатсывалась газета или лгур- нал.Быстро механизнруется хозяйство колхоза. Здесь имеется собственная эдоктра- станция мощностью 75 киловатт. Огромный з&риоочйоштельиый пу® т мех'аниз11гроБа1Н полностью. Колхоз может очищать и сушить зерна более 400 центнеров в суткл. Мотором при1вол®ея 8 дрлженве колхоз(вая мельница. Два ло-комооодя заменяют десятки рабочих рук. Токарные станки приводятся в движение также механической силой. Механизация применена в кузнице. Гордостью колхоза будет в скором времени вонплекеная механизация афудаемких работ в ж/ивотноводстве. С по

мощью электрнчеств'а будет ирад0 вод|иться донка коров, стрижка овец.Для обслуживания колхозного производства Митрофановская МТС выделила И  тчакто'ров раатичных марок, 7 кошбайИ'ОИ. MiafflHiM'.vn МТС цроиэвюа'ится сад всех зер'новых и техшгчесвих культур, тракторами подывгадатея пары и пашется зябь, коогбайны убирают весь хлеб. Молотильные маш ш ы  «б.молач'1Ш ю т  леи, на груз'О- вых aiBTOoraiHHHax вывозится зерно и выполняются другие работы- Все бо.льше расширяется трактофиое севокошен'Ие и уборка сена.Неирерывда разюнвашщаяея мехаиода- Ц11Я крахозното производства требует технически грамотных кадров. Ролщаются новые, ранее невиданные, в колхозе про- феооци. В вддх'оэе имени Ста-тниа растет одряд тракто'ристов, комбайнеров, механиков и маштенистов, шоферов, слесарей и других специалистов, отлично «владсиших цередовой технической культурой. Более пятидесяти колхозников работают на сложных машинах МТС и заняты н« О'бсяужи- вашш коодозной механизации.Бла1Го,да1ря заботам шкртии и правагте'ль- ства .«атериально-техническая база колхозов расширяется с каждом годом, вместе с ней быстро растет колхозное производство.Товарищ Сталин говорит: «Огромная помощь нашему крестьянству со стороны социалистического городе, со стороны нашего рабочего класса, оказанная в деле ликвидации помещиков и кулачества, укрешила шцв'у для союза рабо’штс класса и крестьянотва, а еиетематическое снабжение крестьянства и его коодрзов первоклассными трактерамв и другими машинами превратило союз рабочего класса и крестьянства в дружбу между цим'И».Это значит, что полива для Пфотивопо- ложности между городом и деревней, между промышленностью в сельским хозяй-

ство'И уже лиЕвидщ имна ныщешиим нашим с'0цва.т'встическим строем.II ко.тхозники воотаю видят б.таготвоф- ные плоды этого исто'Р'Нческого цреобра- зов.аш1Я.В ко.лхозе важнейшей отраслью производства является льноводство. До слияния, например, » 1946 году четыре мелкие артели полУГИЛ'И В'алшой сбор льносемян всего лишь 98 центнеров. В первый год существования укрупненного колхоза се.мян .льна было цо- лучеио уасе 254 деншечк!, а нынче—г470 цсотнеров •—  почта в два pasa больше.Колхоз за сда'нщто госуда'рству льнолро- дукцию получает не толыш деньги, но и продукты, в порядке то® вазываемюто от101ва1ривания —  'Пшеницу, сахар, раети- тельиое масло, жмых.Колхоз ИМЕНИ Сталина сдал в тежущем году льносемян в три раза больше, чем требо'вало'сь по плану, а льнотресты сдаст больше 'Плана в четыре раза.Пре1дсе'дагель гаравлвиия В . Е . Масленников гов'Оф'Ит, что, если все пр'одукты, цо.тучас.мые колхозом от госуднр'СТВ'а, уло- лгить на 'Под1воды, то их потребуется более 500, а грузовых поЕтуторатонньа машин —  бо.тее 100.В этом отчетливо вид'Н'Ы зачатки продуктообмена, о котором говорит товарищ Сталин в своео! геннальнач труде «Эконо- (мичесвие проблемы социалиама в С ССР», i Система продукто'обмена сокращает сферу действия товарного обращеаод, облегчает пореход от еоцяаитизиа к коммуадаму. Тов'арищ Сталин сташиит за'.тчу---оргациао- вать зачатки цродатообмена во всад отраслях сельского хозяйства и развить их в широкую систему продуктообмена с тем, "чтобы колхозы получали за свою продукцию не только д е т г и , а главным образом необходимые изделия.«Выгодна ли такая система для кюодоа- » г о  крестьянства? Безусловно выгода».

Выродаа, так ко® кодхозное ирестьяистадв будет получать от го1оуда(рства гораздо больше продукции и по более дешевым ценам, чем при товарном обращея'ии. Всем швестно, что ко.таозы, имеющие с прави- тельетвом дого'вора о продуктообмене («отоваривание»), получают несравненно больше выгод, чач колхозы, не имеющие таж ж  дотоворр®. В и и  систему пф|0'дукто- об|.чена расиростраиить на В'се колхозы в стране, то эти 'выгоды станут достояииам ©сего нашего колхозного крестьдаст-^ ва». (П. Сталин).На будущий год ко.тхоз намечает посеять льна на 40 ге(ктароа больше, чем было посеяно нынче, и собрать семян не менее 5 центнеров s гектара. Здесь свято соблюдают интересы государства. А датерсеы госуда1рства требуют, чтобы наше земледелие стало еще более продуктивным и 'Квалифицированным, с  piaiaBiHTbiM травосеяиием и правильными севообо'рота- ш ,  более вЫ'еокагм удельным весом посе(в- ных площадей техничеок®, карыо(вых, овощных культур и йартофеля.Эту задачу, сформулированную в директивах X IX  съезда Еочмунистичеекой партии по пятому пятилетнему плану разв'И- тия СССР, »о®оз имени Сталина может и должен выполиить успешно. Только нужно вскрыть все резервы укрупненного хозяйства и ишюльэовать их до дна. А неиспользованных резервов непочатыйКР'ЯЙ.Еоиозниюи сельхозартели имеии Сталина полны решимо'сти выпо.таить все задания новой пятилетки в области сель- оаого хозяйства. И выполнят. П'орукой этому высокий политический и производственный подъем, вызваиный рещеяия- мя X IX  съезда партии и нсторнчесжой речью товарища Сталина на заеточитедь- ном васадании съезда.
Н. БЫСТРОВ,
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Пятнттща, 21 ноября 1952 г. 3̂15 230 (9053)
Трудящиеся Болгарии изучают труд И. В. Сталина 

„Экономические проблемы социализма в СССР“СОФИЯ, 19 шморя. (ТАСС). Трудящие- ея Бо.1га.ршт с глубоетм интересов из1"ча- ют геянзлшое произведение И. В . Сталина «^Эюоногмнчеюше нроблев1ы conHajHSivia в С С С Р ». На щжлшрв'ятяях, в учреждениях, 8 учейньгх заведе(виях, в трудовых воонв- ратгавно-эемледельческиз хозяйствах и МТС читаются лекции и доклады, проводятся беседы, посвященные труду тоиарища Сталина.Вчера в Софии в высшем экономическом институте прсфеткр Жак Натан выступил перед студентами и преподавателяхш е докладом-«Труд И . В . Сталина «Эконо- иическдае проблемы соцпалпзема в С ССР».

В высшем экономическом пнституте создан кабинет, где проводятся консультации по вопросам, связанным с произв^ девием И. В. Сталина. Начался дцивл лекций, организованный союзом научных работников Бо.тварии. 'Лекции ’литают видные ученые-экояо1М1Исты. В городе Трояне трудящиеся с большим интересом про- с;глпа.ти лекщ ю  о труде И. В. Сталина, орнавизованную огаружльпг комитетом Болгарской ком1муч™етической партии. Трудящиеся выразили :кела1ние, чтобы бы.дн организованы кружки для тщатель- 1Г0ТО изучения hobotc т)уулз товарища Сиа.тина.
М есячник кит айско-совет ской друж бы  

в Вост очном  Кит аеШ АН ХАЙ , 19 ноября. (ТАСС). В об- стано-вке огромного политического и трудового подъема про.ходит месячник китайско-советской дружбы в .городах и селах Восточного Битая. Повсюду проводятся нитинги, собрания., народные гулянья.Газета «Лэефа1НЖибао» сообщает, что 
только в 29  уездах провинции Аяьхуэй на собраниях л митингах, посвященных

месячнику, присутствовало око.до 350 тыс. человек. В уезде Хайния митинги состоялись в каждом селе.В провинции Цзянсу и в годще Нанкине 'В ходе месячника китаиско-созетс1;оц дружбы с докладами и беседами об укреплении единства, китайского и :еоветакого народов выступает более 6 тыс. лекторов и более 280_ты с. агитаторов.К и тай  п ри ступ ает к  экономическому строительству бол ьш и х масш табовПЕКИН, 18 ноября. (ТАСС). Газета «Женьминьжибао» в  ’передовой статье, посвященной задачам капитального строительства, пишет: в настоящее время завершен этап восстановления народного хозяйства^ страны и начинается новое крупное строительство.Указав на еж.егодный .рост вложений в 1рапитальное строительство, газета пишет, что капиталовложения в будущем году значительно превысят капиталовложения этого года, максимально будут увеличены капиталовложения в промышленность.В течение истекших трех лет, продолжает газета, страна была занята проведением аграрной ; ■ реформы, подавлением контрреволюций и проведением движения борьбы против американской агрессии и за оказание помощи Борее. Важнейшей задачей всех экономических органов страны в .этот период было восстановление и реорганизация производства.

Указав, что в настоящее время на первое место ставится капитальное ' строительство, газета подчеркивает необходимость переброски на капитальное строительство лучших инженерно-технических сил, плановой организации специальных академий, школ, техникумов и краткосрочных курсов, а также подготовки ква- 'лифицированных рабочих с тем, чтобы выполнить задачи экономического строительства большргх масштабов.Газета «ЖеньминьжибаЬ» сообщает также о заседании финзнсово-экономичё- ского комитета при Госуда1рствс.ниом административном совете 22 и 23 октября, посвященном вопросам усиления капитального строительства Выступивший па заседании председатё,11ь финансово-экономического комитета' Чэнь Юнь определил задачи в деле подготовки кадров для капитального строительства в 1953 году; который будет первым годом крупного экономического строительства.

Под давлением масс
Б)/ндестаг отклонал предложение 
об обсуждении, боннского договора 

в конце ноябряБЕРЛИН, 18 ноября, (ТАСС). По сообщению агентства ДПА, сегодня заиадяо- ге'рмансвий буидестаг откло1нал внесенное ЛС1путат01\г цра®ительстшешой партии (ХДС-ХСС) Генрихом Броте . ,гаред.тожение о том, чтобы второе и третье чтение боннского .договора состоялось 26 и 27 ноября. Против этого преадожения голосовали 179 дещ'татов и за это предложеете - ^ 1 6 6 .  Против голосовали (фракции компартии Герма!щш, социал-демократической партии Германии, федералистиче(жого союза, блока нзгцаш ы х и лишенных прав и др. Из депутатов партий праЕаггельствеяной коалиции, примерно, 10 депутатов та.кже го- лоооиали против этого П!редлюжен1ия.
Экипаж датского судна отказался доставлять боеприпасы в Индо-КитайБЕРЛИН, 19 ноября. (ТАСС). По сообщению агентства АДН, экипазк датского грузового судна «Лоттов которое сейчас ремонтируется в Биле, отказался доставлять в Иядо-Еитай боеприпасы. Бак только стало известно о.месте 'назна:чен.ия судна, все члены экипажа, включая капитана, почребовачди увольнения.
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К орея. А мери 1 санская авиация подвергает варварским  бомбардировкам 
столицу Корейсттой иародно-Д 0 мо 1ф ати ч е  ской республики — П хеньян.

Н а снимке: ученицы  женской средней ш колы з а  разборкой разруш енного 
здания. И з собранны х кирпичей строятся  зем л ян к и  и  бомбоубеншща.

(Ф отохродшка ТА СС).

Подгот овка в П ольш е к К онгрессу народов  
в satujamy м ираВАРШ АВА, 19 ноября. (ТАСА)). В Польской народной республик© развернулась активная - подготовка к Itourpeccy народов в защиту мира.За последние недели в селах и волостных центрах Катовицкого воеводства со- стоя-тись многочисленны© собрания, на которых были обсуждены вопросы, связанные с подготовкой к предстоящему Бсштреосу народов в защиту мира. Создан ряд новых комитетов сторонников мара, в частности на новостройках —  на шахте «Весела» и в городе горняков Тыхы.В Варшаве и Лодзи состоялись расши-

Итоги выборов в палату 
представителей СШАНЬЮ-ЙОРК, 17 ноября. (ТАСС). Поокончательным данным, в палачу представителей СШ А избраны 221 республиканец, 213 демократов и один так называемый «неэзввеииый» (Р-имс от штата Огайо, который в прошлом обычно голосовал за республиканцев).Со времени выборов умер демократ Сэ- бэт (от штата Иллинойс): ваюнтное место еще не запо-тнено. Общ̂ ее число шби- ратедей, участвонавших в президентских выборах, все еще неизвестно.Служащий палаты шредстл:в®телей, ве-, дающий официаитьн'ым П01.тведенпе1М итогов выборот, указыв;ает, что еще не получены полные результаты, так как в избирательных О'Крутах штата Калифорния все еще не а ж о т е я  подсчет голосов избирателей, не иаходдиштихся в лгомеят голосования в этом штате,— солдат в Боре© и друпгХ жителей штата Калифорния, .це находившихся в штате во время го»дооо- вания и приславишх избирательные бюллетени по почте..Япония перевооружаетсяШ АН ХАЙ , 18 ноября (ТАСС). Сообщения, поступающие из Японии, говорят о то.ч, что японское правительство про-

завода легковых автсмобнлей и стр»ите.ли варшавского метро в честь Конгресса народов в запдиту мира взяли на себя новые прои.дводс,твенные обязательства и призвали мо.1одсжь стойипь! последовать их пр.имеру.
Заседание совета производственных 

кооперативов в ВенгрииБУДАПЕШ Т, 18 ноября. (ТАСС). Газе- ской народной республики и преаседатель ты сообщают, что здесь состоялось засеца- совета производствеиных кооперативов вне совета производственных коо1пр|рати- Йштвзн Доби подчеркнул, что со времени ВОВ, в работе которото , нриняли участие дюследнего заседания совета проивводст-венно-кооперативное движение значительно укрепил01сь. В зрждедельческо-производ- ственные коопера;ти1вы входит 311.421 семья. Количество noHHipcrbro коолериро- ванных се.1 и деревень достигло 658.Совет производственных кооперативов ваметш  ряд мёр по дальнейшему развитию производственио-кооцеративяого движения й укреплению кооперативов.

председатель Совета министров Венгерской народной республики Матиас Ракоши и ряд министров. Совет обсудил дальнейшие задачи укрепления земледельческих производственных вооперативо'в и работу ревизионных комиссий земледельческих производственных коонеративов.. Выступивший с докладом по первому вопросу председатель Президиума Венгер-
Ш Ь С И Н Е И , 20 ноября. (ТАСС). Вчера в связи с месячником финско-советской дружбы в Хельсинки в помещении рабочего дома открылась фотовыставка, посвященная жизни советских детей. Выставку организоведо общество «Финляндия —  Советский Союз».

ренные заседания президиу'мов городских .комитетов CTopoHHHiBOB мира, на которых был ббсужден план подготовки ко втс^рп- му Всепольскому съезду сторонников ми- 1)а и к Бонпрессу народoib в защиту мира.С огрсогным энтузиазмой! готчжится к Конгрессу народов в защиту мира польская должает осуществлять форсированное пе-моло'Дежь. Молодые рабочие Варшавского роморужение.Газета «Токио тайме» сообщает, что в настоящее время начальник «управления национальной безопасности» Кимура разрабатывает программу увеличения численности «корпуса» до 300 тысяч человек. Этот «корпус» уже имеет сейчас на вооружении легкие самолеты, танки, самоходную артиллерик*, минометы, реактивные ружья и стрелковое вооружение.Как сообщают, в свя.эи с предполагаемым уве.дичением корпуса, японское «управление национальной безопасности» намеревается заключить до конца текущего года сстлашение с американским кемандовФнием- об арещ е дополнительного количества самолетов, танков, пулеметов и другого вооружения. По сообщению газеты «Асахи»-,- между американскими и японскими представителями сейчас ведутся по .этому вопросу официальные переговоры.Действия японского правительства в вопросе о перевооружении Японии и открытый переход Японии к созданию мас^ совой армии- пришли в полное противоречие с японской послевоенной конституцией, запрещающей (в статье 9-й) ремилитаризацию страны и восстановление армии. В связи с этим правительство Японии решило поставить вопрос об изменении конституции. Как сообщило 17 ноября токийское радио, правящая либеральная партия, возглавляемая Иосида, приняла решение создать специальный комитет по пересмотру этой статьи конституции.

Месячник финско-советской дружбы

Газета „Нью-Йорк тайме" об антиамериканских настроениях в Англии и Франции

щества «Финляндия —  Советский Союз» Сюльви-Кюллики Кильпи отметила, что представленные на выставке фотоснимки говорят об о/гр©миой заботе в Со- вотскам Союзе о детях. Дворцы пиоиеров,' детские станции, театры, детские желез- ̂ ные доропи, —  сказала Кильпи,— обо всем | Аналогичное сообщение передало в тот же.день ата-нтство Франс Пресс, указавшее, что, «по заявлению японских политических кругов, премьер-министр Сигеру Иосида намерен обратиться к парламенту е просьбой принять поправку к конституции, запрещающей воссоздание армии».
Открывая выставку, цредседатель об- I этом мы у себя можем только мечтать.

События в Корее
С О О Б Щ Е Н И Е  Г Л А В Н О Г О  К О М А Н Д О В А Н И Я  Н А Р О Д Н О Й  А Р М И И

НЬЮ-ЙОРК, 18 ноября. (ТАСС). Газета «Нью-Йорк тайме» помещает на первой полосе сообщения своих коррешо'ндентов из Лондона и Бордо, в которых говорится о враждебном отношеяии англичан и Французов к американским^ оккупантам —  солдатам американских войск, находящимся в этих странах.Лондонский кдкрресцондент газеты «Нью- Йорк тайме» Да1ниэль указывает, что это враждебное чувство вьтзвано при1сутетвием большого числа американских солдат в Анг.д1ии. По рассказам aiMepraKaHCKHx солдат, указывает далее Даниэль, англичане иногда бросают окурки в проходящие аме-. рикдаские автомобили, собираются в общественных местах в группы и делают оскорбительные замеч1а1Н]ия, когда входят вмериканпы. Поэтому возникают трения и иногда кулачные схватки. •«Поло^кение становится хуже и хуж е», —  заявил американский официальный представитель Б Лондоне. . ) _____

. Корреспондент газеты «Нью-Йорк тайме» Доти в сообщении из Бо1рдо ^та- зывает, что французы питают такую же вражду к американским оол.датам, находящимся в их стране. Доти пишет: яПри- сутстние иностранных солдат на французской территории в мирное, время оскорбляет гордость мнопгх французов... Они, по- видимому, неохотно мирятся с присутствием этих союзных частей. По ш ению  наблюдателей,- нельзя рассчитывать, что им это HOiHpaiBHTca»,Далее Доти шппег: «Присутствие от 12 до 15 тыс. солдат и летчиков, размещенных в 16-тн лагерях, разбросанных в районах Бордо и Ла-Рошадля, ведет .к то- sry, что ежедаевио возникают стычки и недаазумевия.. .» .По сообщению американских военных представителей, в прошлом году щмшзо-шло 312 «серьезных инцидеитив» с участием i алдерикавских солдат.
Рост  дороговизны в АнглииЛОНДОН, 18 ноября. (ТАСС). Английское министерство труда сообщило, что в октябре в стране вновь повысилась стои- мбсть жизни. _____________  __________

Адрес редакции:
37-77 и 4 2 -4 4 ,

Газета «Дейли уоркер» указывает, что рост дороговизны объясняется повышением цен на бэкон, масло, маргарин, пищевые Жиры, сыр и сахар.
гор. Томск проси, им Ленива. 13. телефоны: для скравок 
пропаганды — 4 7 -4 5 . вузов, шкот а культуры -  3 7 -3 3 ,

К азарм ы  вместо ш к о л
Японское правительство в десять 

с лишним раз сократило 
ассигнования на просвещениеТОКИО, 18 ноября. (ТАСС). Кшк сообщает газета «Асахи», японское правительство сократило а1Сс®гнования по дополнительному бюджету для министерства просвещения с 9 млрд, иен, запрошенных министерством, .до 800 млн. иен.В С.ВЯ31И с этим министерство не может вьштолнпть программ рем01нта школьных зданий. Общая площадь школьных зданий, нуждающихся в срочном ремонте, составляет 2 млн. квадратных метров.

Денационализация 
автодорожного транспорта 

в АнглииЛОНДОН, 19 ноября. (ТАСС). Агентство Рейтер передает, что 18 ноября 308-ю голосами против 2.82 парламент принял законопроект б в-бссгановленщ частного владения на национализированный автодорожный транспорт.

ПХЕНЬЯН , 19 ноября. (ТАСС). Главное комаядованио Народной армии Корейской народно-демократической ресщСдикя сооб- щн.ю 19 ноября:За истекший' день соединения корейской Народной аго1ии и китайских народ

ных добровольцев на отдельных участках 
фронта вели с  противником бои местного 
значения.Сегодня зенитные части Нарояной армии и стрелки —  охотники за вражес к и м  самолетам обили 5 и повредили 
8 самолетов |ПР0тивника.„1,1,111111 ----------------------------Международный женский шахматный турнир

В п е р е д и -Е л и з а в е т а  Бы кова18 ноября состоялось доигрывание неоконченных партий Международного женского шахматного турнира.Не возобнов.тяя игры, Белова сдалась Хеемскерк (Голландия). У Игнатьевой было подавляющее позиционное премущество в партии против Тренмер (Англия). Вскоре у белых образовалась пртаодная пешка в центре, продвижение которой Заставило английскую шахматистку сдаться.Встреча Грушкова-Бельска (Чехословакия)— Игнатьева закончилась вничью.Быкова в отложенной позиции против Рубцовой одержала победу. Вторую победу одержала Быкова над Береа де Монтеро (Аргентина).Партия Зворыкина— Хеемскерк отложена в безнадежной для Хеемскерк позиции.

Таким образом, перед последним туром положение ведущих участниц соревнования следующее:Елизавета Быкова имеет 11,5 очка и ей обеспечено первое место в турнире. Далее— Хеемскерк,, набравшая 9,5 очка пои одной отложенной партии, Белова и Игнатьева— по 9,5 очке, Келлер-Германн—  9 , Зворыкина —  8 ,5  и одна отложенная партия, Рубцова и Тренмер имеют по 8 очков.19 ноября утром будет доигрываться неоконченная партия Зворыкина— Хеемскерк. Вечером в Концертном зале Пент- рального Дома Советской Армии состоится пятнадцатый, последний тур Международного женского шахматного турнира.( Т А С С ) ..
П об еда  совет ской ш ахм ат ист ки Елизавет ы  Бы ковой19 ноября утром, не возобношляя игры, Хеемсксфк (roxTaaaM ) сдалась Зворыкиной.Вечером в Концертном зале Центрального Дома Советской Армии состоялся 15-й, 'заключительный тур Ме-ждународ- ното жеиекого шахматного турнира.Порв'ОЙ закончилась встреча Белова —  Зво!рыкина. По-сле размена фштФ и ряда упрощений по-л^шилось совершенно равно© О1кончанне. На 29-м ходу в этой партии была заф и кси хвааа ничья.Превосходно играла Игнатьева в партии против Бейн (СШ А). В остром варианте советская шахматистка, с целью задержать раивитие неириятельских фигур, пожертвовала пешку. Вскоре в>есь фланг американской шахматистки оказался настолько скованным, что ш  одна черная фигура не могла двигаться. В за'Ыючи- те.тьный момент изящная комбинация Игнатьевой вынудила чемпионку СШ А сдаться.Еарфф (СШ А) пассивно разыграла дебют против Хеемскерк. Голландская шахматистка путем жертвы фигуры всхрыла позицию рокировки черных и создала неотразимые угрозы неприятельскому королю. На 24-м ходу Еарфф призвала себя побежденной.Под знаков! острой борьбы протекала встреча Вер'еа де Монтеро (.Аргентина) —  Келлер-Германн (Германская демократическая респуюляка). В худшей позиции аргентинская шахматиетка отдала пешку, це получив за нее ш какой ко-ипенсания. В да.дьнейшем Бероа де Монтеро потеряла

фигуру и в довершение всеге просрочила время для обдумы!ваЯ|ИЯ. Немецкой шахма- тистк© засчитана победа.Шоде д© Силан (Фра1нпия) выицрала у Рубцовой. Встреча Брюс (Англия) —  Грушкова-Бельска (Чехослочэакия) после наиряженной борьбы такоячилась вничью.Партии llpemiep (Англия) —  Бьимва и Рейшер (Австрия) —  Лангош (Венгрия) остались незакончевными.Положение участниц перед заключи- тельньЕМ доигрыванием отложенных партий следующее:Елизавета Быкова (ССОР) имеет 11,5 очка и одну отложенную партию. Независимо от ис.хода ссревнования в этой на.р- тия она заж м ает пеговое место в турнире.Пс'Зеда Елизаветы Быковой —  вполне зас.туж©нная. Ее большой успех явился следствием массового развития шадмат. в нашей стране и свидетельством дальнейшего роста масте!рства советских шахматисток.Второе и  третье места в турнире разделили Игнатьева (СССР) и Хеемскерк (Голландия), имеющие по 10,5 очка.Четвертое, пятое .и шестое места разде- .!шиси Бело'ва (ССОР). Зворыкина (ССОР) и Келлер-Германн (Германская демократическая республика), набравшие по 10 очков.20 ноября утром будут доигрываться неоконченные па!ртии. Вечерком в Краснознаменном зале Центрального Дома Советской Армии состоится торжественное закрытие Международноич) женского шахматного турнира. (ТАСС).

Ф И ЗК УЛ ЬТУРА И СП О РТСоревнование хоккеистов Российской ФедерацииКомитет по делам физической культуры и спорта при Совете Министров РСФСР утвердил по.ложения о сорев1НОваниях на первенство Российской Федврацм по рус- окаму хоккею я хоккею с шайбой.-В отличие от прошлых лет первенство республики будет проведено в три этапа. Соетжания пеового этапа начнутся в де>- ка1:ре в городах республиканского значения, областях, краях и в АССР. Эта игры проводятся местными комитета1Ми по делам физкультуры и спорта в два круга.Соревнования второго этана начнутся в феврале 1953 года. Они будут проведены в нескольких те1рриториальных зонах Д.1Я команд^О|5едительняц первенств горо- дов, областей, краев я АССР. В каждой зоне ^цаетвует не боле© 6 команд, которые встречаются друг с другом один раз.В марте состоятся состязания третьего этапа —  финальны© игры, в которых встретятся победители зональных первенств. Эти соревнования будут проведем ны на протяжении 7— 8 дней, по русскому хоккею в г. Нижнем Тагиле, а по хоккею с шайбой —  в г. Новосибирске.. Победителям фин1аль(ных игр присваивается почетное звание чемпиона РСФ СР на 1953 год.Как и в прошлые годы, самыми массовыми соревнованиями хоккеистов будут розыгрыши кубков РСФСР по хоккею с  шайбой и особенно по русскому хоккею^ Полуфинальны© я финальные игры этих” ' круннейпшх саревясоаний намече1Но провести в первых ч и о а х  февраля по русскому хоккею в г. Ижевске, а  по хокве» с шайбой —  в г. Горьком.Наступивший зимний спортивный сезон налагает на хоккеистов особую ответственность в связи с существенными нзае- нениямя и добавлениями в правилах игр. Общеизвестно, что те или иные изменения в правилах оорев1н»ваний почти всегда влекут за собою и изменения в тактши» самой игры. Это серьезное обстоятельств^^ обязывает тревероз команд четко организовать учебно-тренировочную ра;боту с  игроками.Успехи хоккейных состязаний во мно* гом зав1исят от того, как к ним подготТО вятся не только игроки, но и коллевиг- вы. спортивные общества, комитеты,-а также судьи.
С. ЖИВОТОВ,

судья республиканской категории.Открытие хоккейного сезона23 ноября на стадионе «Днятмо» хоккеисты горо1да открывают хоккейный се зон. В этот день будет разыгран традиционный приз «'Открытия хоккейного сезона». В розыгрыше примут участие все хоккейные команды города, в том числе команды: «Динамо», «Ш ахтер», «Спартак», «Н аука», Дома офицеров, «Химик», «Локомотив», «Торпедо», «Буревестник», горного техникума, «Искра» и другие.По правгилам ооревновапия перед играми  ̂будет проведена эстафета 1 1 X 1 0 0  метров между всеми участвующими командами, После эстафеты начнутся итры, ирр- Д'Олжительн'Ость каждой из них 30 минут. В случае ничейного результата победителем признается та команда, которая по®^ 31ала лучшс'е время в эстафете. Протиравшая команда выбывает из соревнования.В нро'шлпм году победителем этого приза бьиа команда «Динамо»
К. ОКИШЕВ.

Подготовка
к строительному сезону' Томская дорожно-мостовая контора асфальто'вый завод готовятся к строитель^ ному cesoiHy 1953 года. Началась вывозка стр'Ситёльного материала: из Хромов'ското карьера —  щебня и из карьера Капгтае ка —  песка. Гравии будет вывозиться в бецйта р. Томи.Для предстоящих в 1953 году работ но асфальтирова'нию города нужно вывезти, не М'С'Ньше 6.000 кубометров строительного материала.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ТЕАТР
Томский областной драм атический театр 

имени В. П. Ч калова
21 ноября — «Граж данин Ф ранции».
22  ноября — «В арвары » .
23  ноября утром — «В арвары » , 

вечером — «Граж данин Ф ранции» .
О ткры та предварительная продаж а 

билетов на все объявленны е спектакли.
П ринимаю тся заявки  на коллектив

ное посевдение.

К ИНО
К инотеатр имени М. Горького. 2 1  —

2 2  ноября —  худож ественны й ф ильм  
«С лучай в пусты не» . Н ачало сеансов в 
1 1 , 1 2 - 3 0 ,  2 , 3 - 3 0 ,  5 , 6 - 3 0 ,  8 , 9 -3 0 , 
11  часов.

К инотеатр имени И . Ч ерны х. Б оль
шой зал . 2 1 —2 3  ноября — худож е
ственны й ф ильм  «С лучай в п усты н е» . 
Н ачало сеансов в 1 1 , 1 2 -3 0 ,  2 , 3 - 3 0 ,  
5 , 6 -3 0 ,  8 . 9 -3 0 , 11 часов вечера. 
М алый зал. 2 1 — 2 3  ноября — худож е
ственны й ф ильм  «Д алекая  невеста» . 
Н ачало сеансов в 1 1 -4 5 , 1 -4 5 , 3 -5 0 ,
7 -3 5 ,  1 0  часов вечера.

П ринимаю тся коллективны е заявки ,

Д ом офицеров. 21 ноября — но
вый цветной худож ественный ф ильм  
«Композитор Г линка» . Н ачало сеан
сов в 6 , 8 , 1 0  часов вечера. К асса р а 
ботает с 4  часов. I

К  сведеш ио всех руководителей ор
ганизаций.

«А втотэк» предупреж дает, что все 
имею щ иеся талоны  на бензин за 
1 9 5 2  год долж ны  бы ть обменены до 
2 3  ноября 1 9 5 2  года. П осле 2 3  но
яб р я  с. г. обмен талонов производиться 
не будет,

«А В ТО ТЭ К »

Гр-ка С алты кова Евгения Спиридо
новна, прож иваю щ ая в г. Томске по 
пер. Ю рточному, 1 2 . кв. 1, возбудила 
дело о разводе с гр-ном Салтыковым 
Георгием Ф едоровичем, прюживающии 
в г. Вы кса, Горьковской области. Дело 
слуш ается в народном суде 1-го участ
ка Куйбыш евского района г. Томска.

(круглые сутки) — 4 2 -4 2 , редактора — 3 7  37. зам. редактора — 3 7 -7 0 , ответ, секретаря — 3 1 1 9 ,  секретариата — 42  
сельского хо.эяйсТва — 3 7  3 9 , промышленного — 37 7 5 , отдела писем — 3 7 - 3 8  и 3 1 -4 7 , отдела информации — 4 2 -4 6  

бух1алтерви в отдела объявлений — 8 7 -3 6 , стениграфистки-3 3 -9 4 , директора типо1-рафии — 3 7 -7 2 . ___________________ ___________________

4 0 , отделов: партийной ж̂изни — 
, зам зав издательством — 4 2 -4 6 ,

К305516 г. Томск, типография ФА 2 Полвграфнздата. Т ираж  5 5 .0 0 0  экз. З а к а з  №  3857.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


